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IGP Morcilla de Burgos, protagonista 
en la Embajada de España en Londres

REDACCIÓN
Fundación Caja Rural Burgos 
pone en marcha la tercera edi-
ción de su Concurso de Micro-
rrelatos de ámbito nacional. Los 
trabajos se tendrán que presentar 
vía correo electrónico y podrán 
participar escritores de todo el 
país mayores de edad. 

Como en ediciones anterio-
res, los trabajos estarán escritos en 
castellano y no podrán exceder los 
350 caracteres en el cuerpo de tex-
to  (sin contar espacios ni título ni 
pseudónimo). Deberán ser inéditos 
y originales sin que se hayan pu-

Fundación Caja Rural Burgos lanza 
su III Concurso de Microrrelatos

La Indicación Geográfica Protegida Morcilla de Burgos ha participado en un evento de networking 
para reforzar las relaciones comerciales de la IAB España y el Reino Unido

REDACCIÓN
IGP Morcilla de Burgos sigue tra-
bajando para internacionalizar un 
producto que cada vez suma un 
mayor reconocimiento fuera de 
nuestras fronteras. Por este mo-
tivo estuvo presente en un even-
to de networking para reforzar 
las relaciones comerciales entre 
la IAB España y el Reino Unido, 
que se celebró en la Embajada de 
España en Londres. Al encuentro 
acudieron autoridades españolas 
y británicas, así como empresas 
exportadoras españolas, compra-
dores británicos y otras institu-
ciones relacionadas con el sector. 
No faltó el embajador de España 
para Reino Unido e Irlanda del 
Norte, José Pascual; la consejera 
de Asuntos Agrícolas en la Dele-
gación de la UE para Reino Uni-
do, Annette Kliemann; la conse-
jera de Agricultura, Pesca y Ali-
mentación de España en Reino 
Unido, Alicia Villauriz; el direc-
tor General for Food, Biosecuri-
ty and Trade at the Department 
for Environment, Food and Ru-
ral Affairs, David Kennedy; y la 
directora de Internacionalización 
y Pol. Comercial Internacional de 
FIAB, Verónica Puente.

blicado en ningún medio o soporte 
y tampoco habrán recibido o esta-
rán pendientes de recibir, ningún 
premio o accésit en otro certamen 
nacional o internacional. Además 
el tema será libre dejando al autor 
total libertad para escribir sobre la 
temática que crea más oportuna. 

Además, para garantizar el 
anonimato de todos los trabajos 
a concurso, el autor deberá pre-
sentarlos bajo pseudónimo y sólo 
al final del proceso de selección, 
cuando se conozcan los premia-
dos, se dará la opción de publi-
car el nombre real del participante. 

“Para IGP Morcilla de Burgos 
es vital estar presente en un evento 
de este calibre, que reúne a dife-
rentes autoridades diplomáticas y 
representantes de grandes empresas 
españolas y del Reino Unido. Es la 
evidencia de que hemos consegui-
do que IGP Morcilla de Burgos sea 
considerada como uno de los ele-
mentos fundamentales de la gas-
tronomía española”, ha explicado 
Rafael González, director general 
de la Indicación Geográfica Pro-
tegida. Y es que el trabajo de la 
marca de calidad hace que el pro-
ducto más emblemático de la pro-
vincia de Burgos siga abriéndose 
un hueco en el mercado nacional 
e internacional. Para consolidarlo 
y llegar a los más pequeños, ya se 
ha puesto en marcha el I Concurso 
Literario ‘IGP Morcilla de Burgos 
de Cuento’. Un certamen que tiene 
como objetivo principal potenciar, 
incentivar y premiar la creatividad 
literaria entre el alumnado de 4º, 5º 
y 6º de Educación Primaria en los 
centros educativos de Burgos ca-
pital y de la provincia. Los relatos 
podrán enviarse hasta el próximo 
28 de abril, día en el que se cierra 
el plazo para recibirlos. Todas estas 
iniciativas hacen que IGP Morcilla 
de Burgos acumule unos números 
sorprendentes, con un impacto ecó-
nimo que alcanza los 11 millones 
de euros con los números acumu-
lados en el último mes. Y es que 
IGP Morcilla de Burgos trabaja cada 
día para que uno de los productos 
más destacados de la gastronomía 
nacional mantenga su crecimiento 
dentro y fuera de España.

El jurado estará formado por 
personas vinculadas del ámbito 
de la cultura,  más concretamente 
del mundo literario, así como re-
presentantes de la propia Funda-
ción. Entre todos los microrrelatos 
recibidos se otorgará un premio de 
650 euros brutos al mejor trabajo, 
así como otro premio de 350 euros 
brutos al mejor microrrelato de au-
tor nacido o residente en Burgos.

Una vez que el jurado haya 
deliberado sobre los microrrela-
tos ganadores, la organización se 
pondrá en contacto con los ga-
nadores.

Hasta el 31 de mayo se po-
drán hacer llegar los trabajos al 
correo electrónico concurso@fun-
dacioncajaruralburgos.es junto al 

formulario que se encuentra ya en 
www.fundacioncajaruralburgos.es 
y donde también se encuentran 
las bases completas del concurso.
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E.S.G.
El alcalde Daniel de la Rosa y el concejal de Movilidad, Leví Moreno, han comprobado ‘in 
situ’ el estado de las obras de la avenida Reyes Católicos, “con las que vamos a avanzar en 
una movilidad más sostenible dentro de la ciudad”, ha asegurado De la Rosa.

Tal y como ha señalado Leví Moreno, se trata de la primera actuación que se realiza dentro del 
servicio de movilidad en cuanto a carriles de bici. Cabe recordar que la obra se licitó por 890 mil eu-
ros y ha sido finalmente adjudicada por menos de 700 mil euros a la empresa Padecasa, quienes lle-
van trabajando en la avenida desde el 1 de marzo. El plazo de ejecución de las obras es de seis meses, 
por lo que se prevé que, para el 31 de agosto, se pueda estrenar el carril bici. En este sentido, Moreno 
ha indicado que “las obras van avanzando a buen ritmo”.

En la planificación de esta obra también se ha corregido el problema que existía en la acera que 
unía la avenida de La Paz con Plaza España. Para solventarlo, se va a eliminar uno de los tres carri-
les que unen dicha avenida con Plaza España para convertirlo en un carril segregado para la bicicle-
ta. De esta manera, quedarían unidos los carriles bici de la avenida La Paz y Reyes Católicos hasta la 
avenida Cantabria, con un total de 900 metros de tramo.

¿Y EL APARCAMIENTO?
Al alcalde no le preocupa “excesivamente” la falta de aparcamiento en esta zona de la ciudad, pues 
“no es una zona en la que se demanden más plazas de zona azul”, ha explicado. Por su parte, Leví 
Moreno ha recordado que existen tres aparcamientos cercanos a la avenida de Reyes Católicos don-
de los ciudadanos pueden aparcar. Es el caso del parking de Plaza España, el de Virgen del Manzano, 
“cuya ocupación no está al 100%” y el que está junto a los juzgados.

Para ambos el foco no está en los aparcamientos, ya que según ellos no supone un problema. 
”Queremos que la gente no piense en el coche como primera opción”, ha apuntado el alcalde, quien 
incide en la movilidad sostenible para que los ciudadanos puedan circulas a pie o en bicicleta gra-
cias a estas actuaciones.

Las obras del carril bici 
de la Avenida de la Paz 
“avanzan a buen ritmo”
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REDACCIÓN
En los últimos días se ha hecho 
público el documento que reco-
ge la planificación del Ministerio 
de Fomento para invertir 16.000 
millones de euros en actualizar, 
potenciar y desarrollar el deno-
minado Corredor Atlántico para 
la logística ferroviaria española 
y europea.

Hemos asistido con preocu-
pación a la confirmación de que 
dicha planificación margina a la 
provincia de Burgos, ignorando 

Se constituye la Plataforma Cívica por el 
Desarrollo de las Infraestructuras de Burgos

incluso la existencia de importan-
tísimas infraestructuras ya opera-
tivas como la Aduana, el Puerto 
Seco o la terminal de mercancías 
de Villafría. Por el contrario, com-
probamos que se prevén impor-
tantes inversiones para desarro-
llar estas mismas infraestructuras 
en otras capitales que, de facto, 
pasarían a ser los nuevos nodos 
logísticos del Corredor, anterior-
mente denominado Eje Atlánti-
co, en detrimento de Burgos y sus 
oportunidades de futuro.

Paralelamente, los últimos 
presupuestos generales del Es-
tado han supuesto una decep-
ción continuada en el tiempo 
por cuanto no han servido para 
paliar la ingente deuda histórica 
que arrastra la provincia de Bur-
gos en materia de infraestructu-
ras. Es particularmente doloroso 
el cierre mantenido de la línea 
del tren Directo mientras se in-
vierte desde el Estado en des-
viar hacia Zaragoza el tránsito 
de mercancías entre Algeciras 

E.R.
Todos los grupos municipales 
aprobaban unánimemente una 
proposición en el Pleno en la 
que se pedía que Burgos forme 
parte del Corredor Atlántico. Los 
portavoces de todos los grupos 
que forman el Ayuntamiento de 
Burgos firmaban esta proposi-
ción que presentaban conjunta-
mente. Daniel de la Rosa, alcal-
de de Burgos, pedía a todos los 
burgaleses, asociaciones, empre-
sas e instituciones, que apoyen 
esta iniciativa.

"Se ha producido algo de 
lo cual me siento muy orgullo-

Apoyo unánime al Corredor Atlántico
so, hemos aparcado las diferen-
cias y desde el mejor de los ins-
trumentos políticos, como es el 
diálogo y el consenso alcanzar 
un acuerdo para que unánime-
mente la población burgalesa a 
través de sus representantes le-
gítimos, trasladen una moción al 
Pleno respaldada por la unani-
midad de los corporativos para 
exigir a las administraciones que 
tienen la responsabilidad, con-
seguir un trato equitativo para 
nuestro nodo logístico de Villa-
fría, y que lo haga en primer lu-
gar la principal administración 
que tiene las competencias, el 

Gobierno de España". Con es-
tas palabras, Daniel de la Rosa 
se refería al acuerdo alcanzado, 
porque "Burgos es la ciudad que 
mantiene, a día de hoy, el ma-
yor volumen de tráfico de toda 
la comunidad autónoma" y con-
tinuaba  apuntando que "es ne-
cesario que Burgos y su nodo 
logístico sea reconocido como 
fundamental dentro del corre-
dor Atlántico".

"No podemos dejar escapar 
esta oportunidad porque aún es-
tamos a tiempo, el documen-
to está en Bruselas pero aún no 
se ha aprobado. Toda una ciu-

dad está pidiendo una  justicia 
que tiene que hacer reflexionar 
en primer lugar al Gobierno de 
España y en segundo lugar a la 

Junta de Castilla y León para que 
apoyen la causa» reconociendo 
el agravio «porque no se hicie-
ron las cosas bien».

E.S.G.
El Centro Sociosanitario Graci-
liano Urbaneja cumple 15 años. 
Las puertas del Graciliano siem-
pre están abiertas para aque-
llos que necesiten información, 
orientación o asesoramiento so-
bre la enfermedad y sus conse-
cuencias, siendo este uno de los 
servicios que ofrecen. Otra de 
las labores que realizan es la de 
acompañar y acoger a las per-
sonas afectadas por esas pato-
logías y a sus familiares. En el 
centro también organizan cam-
pañas de sensibilización, infor-
mación y divulgación dirigidas 
a la ciudadanía burgalesa.

Este centro es un lugar de 
vida, con proyectos de futuro y 

El Centro Municipal Sociosanitario Graciliano 
Urbaneja celebra su XV Aniversario

y Bilbao a través de la denomi-
nada ‘autopista ferroviaria’ y, 
ahora, en generar nuevos nodos 
logísticos en el eje entre Francia 
y Portugal. Ni Miranda, ni Pan-
corbo, ni Burgos, ni Aranda han 
entrado en los planes del Minis-
terio, que de esta forma ratifica 
una maniobra que descapitaliza 
a la provincia y lamina el trabajo 
desarrollado con éxito durante 
décadas por la iniciativa privada.

Para denunciar este agra-
vio y organizar cuantas accio-
nes procedan, se ha decidido, por 
unanimidad, la constitución de 
la Plataforma Cívica por el De-
sarrollo de las Infraestructuras, 
que está explícitamente apoya-

da por instituciones y colectivos 
burgaleses.

La Plataforma busca ser un 
vehículo de transmisión del har-
tazgo de Burgos con la margi-
nación a la que está siendo so-
metida nuestra tierra, llamando 
a cuantas personas y colectivos 
lo consideren a sumarse a una 
causa que no tiene más siglas 
que las de la legítima defensa 
de los intereses de la provincia 
y de todos los burgaleses, a los 
que se está arrebatando un futu-
ro por el que ha peleado duran-
te generaciones. Es momento de 
aunar fuerzas, sumar voluntades 
y defender lo que es legítimo. Ni 
más, ni menos.

Cumple 15 años de servicios y apoyo a las personas, un “centro de vida” al que cada semana acuden 300 personas

de superación, donde se ofrece 
apoyo y acompañamiento a los 
familiares de las personas que 

tienen algún tipo de enferme-
dad. En total, son 300 las per-
sonas que acuden al centro para 

ser atendidos y para ofrecer sus 
servicios desde las 8.00 horas 
hasta las 21.00 horas.

De las 11 asociaciones que 
tienen su sede en este centro, al-
guna ha tenido que retirarse de-
bido a la falta de capacidad del 
centro, ya que con el tiempo se 
ha ido quedando más pequeño. 

Actualmente, asociaciones 
como la de Personas afectadas 
por Déficit de Atención e Hipe-
ractividad ABUDAH, asociación 
de Esclerosis Múltiple, Hemofi-
lia de Burgos, Celiacos, Corea 
de Huntington, de Daño Cere-
bral Adquirido, Federación de 
Autismo de Castilla y León, de 
Fibromialgia y Astenia Crónica, 
Dislexia, Donantes de Médula 
Ósea de Burgos, tienen su sede 
en el Centro Sociosanitario Gra-
ciliano Urbaneja.
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BEATRIZ PLAZA
La firma de Alcampo ha adqui-
rido 14 nuevos supermercados, 
cinco en la ciudad de Burgos, 
seis en Aranda de Duero, uno 
en Miranda de Ebro, otro en Bri-
viesca y uno más en Medina de 
Pomar. Esto supondrá la incor-
poración de más de 200 traba-
jadores al equipo de Burgos y 
una suma de aproximadamente 
9.000 metros cuadrados más al 
área de ventas.

Carmen Odilón, directora de 
Alcampo en Burgos, recorda-
ba que «Burgos fue la ciudad y 
la provincia de Castilla y León 
que abrió los brazos a la ense-
ña en 1995, la vio nacer y tam-
bién crecer». «Han sido 28 años 
y ahora, fruto de la confianza 
que nos han prestado los burga-
leses, reforzamos no solo nues-
tra presencia física en barrios y 
poblaciones donde Alcampo ya 

Alcampo refuerza su compromiso en Burgos
con la apertura de 14 supermercados de DIA

estaba presente, 
sino que acer-
camos nues-
tras tiendas a 
ciudadanos de 
más zonas», ha 
señalado.

El proce-
so de adapta-
ción y trans-
formación de 
las tiendas ya 
se ha inicia-
do en Burgos 
con la apertu-
ra de tres tien-
das en Aranda 
de Duero, una 
en Miranda de 
Ebro, así como 
el situado en el 
Mercado Sur de 
Burgos.

Poco a poco se irán realizan-
do las adaptaciones en la totali-

dad de sus centros. Está previsto 
que todo este proceso conclu-
ya antes de que finalice el mes 

E.S.G.
El alcalde, Daniel de la Rosa, ha 
visitado la piscina familiar de El 
Plantío junto al concejal de De-
portes, Levi Moreno. La remode-
lación de esta piscina era uno de 
los compromisos del programa 
de Gobierno de De la Rosa, quien 
ha recordado la necesidad de ac-
tuar frente a las pérdidas de agua 
que existían en este espacio. Tal y 
como ha indicado, la fuga gene-
raba una pérdida de 1 millón de 
litros al día de agua. “En la pisci-
na familiar se venía reclamando 

La piscina familiar de El Plantío abrirá el próximo 17 de junio

una importante inversión que no 
acababa de llegar, hasta que lle-
gamos nosotros”, ha manifestado.

Respecto al trabajo que se ha 
realizado en la piscina familiar, el 
concejal ha explicado que se han 
efectuado» mejoras en la accesi-
bilidad, a través de un acceso a la 
piscina en forma de rampa. Otro as-
pecto que también ha destacado ha 
sido la homologación del tobogán. 
Por su parte, ha asegurado sentir 
“vergüenza “por el estado en el que 
se encontraba la piscina, pues «no 
solo se perdía agua, sino que tam-

bién se perdían usuarios» y, ade-
más, ha señalado que en 23 años 
nadie ha actuado para mejorar las 
condiciones de la piscina familiar.

Por otro lado, aunque ya han 
concluido las obras en la piscina 
familiar de El Plantío, todavía está 
pendiente el arreglo de otros dos 
edificios en este complejo munici-
pal. El edificio donde se ubican los 
vestuarios es uno de ellos. El con-
cejal ha explicado que esta inter-
vención está financiada con fon-
dos europeos y comenzará a eje-
cutarse a mediados de septiembre 

Tras una inversión de 2,6 millones de euros en mejoras de acondicionamiento y accesibilidad, los burgaleses podrán 
disfrutar de la nueva piscina familiar de cara al inicio de verano de este año

de abril y  Alcampo dispondrá 
de una treintena de tiendas en 
la provincia, con una plantilla 

formada por 900 trabajadores. 
Los nuevos centros dispondrán 
de una superficie de entre 500 y 
1.000 metros cuadrados de sala 
de ventas, entre 7.000 y 12.000 
referencias de productos diferen-
tes entre los que destacarán una 
selección de productos de alimen-
tación de cercanía, procedentes 
de proveedores de la zona.

Los nuevos centros dispon-
drán de mostradores tradiciona-
les de pescadería, charcutería y 
carnicería, así como una pana-
dería de autoservicio con ven-
ta a granel de productos recién 
horneados. Los nuevos clientes 
podrán escoger «cuándo, cómo 
y dónde quieren comprar». Para 
ello, Alcampo pondrá a su dis-
posición una amplia cartera de 
servicios de proximidad digital. 
Se podrá comprar in situ, solici-
tar compras a domicilio, reali-
zar pedidos online y, en algunos 
casos, encargar entregas rápidas 
de productos en casa.

 Estos supermercados abri-
rán bajo el nombre de Alcampo 
Supermercado.

para que en junio de 2024 pueda 
ser utilizado. Otro de los edificios 
que están pendientes de reformar 

es la cafetería, pero en este caso 
todavía no se han aprobado los 
créditos presupuestarios.
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BAD
El vicepresidente de la Junta de 
Castilla y León, Juan García-Ga-
llardo, ha presidido en el Parador 
Nacional Palacio Ducal de Lerma 
la ceremonia de entrega de los 
XIX Premios Zarcillo 2023, los 
principales galardones ibéricos en 
torno al vino. La presente edición 
de los Premios Zarcillo ha conta-
do con la participación de más de 
1.400 referencias correspondien-
tes a denominaciones de origen 
de todo el mundo.

Durante el cierre del acto de 
entrega, el vicepresidente ha ca-
lificado el vino como “funda-
mental”, no sólo por el desarro-
llo económico que posibilita, sino 
también “por ser un elemento de 
identidad para Castilla y León”. En 
opinión de Juan García-Gallardo, 
el éxito de las distintas Denomi-
naciones de Origen de la Comuni-
dad “no es fruto de la casualidad, 
sino de tantos años de trabajo”. 

Como novedad, esta edición 
de los Premios Zarcillo ha incor-
porado los Zarcillo de Honor, con 
el objetivo de premiar a aque-
llas personalidades, instituciones 
o empresas que han contribui-
do al desarrollo y consolidación 
del sector vitivinícola castella-
no y leonés, propiciando así que 
esta actividad se haya converti-
do en determinante para Casti-
lla y León. José Antonio Fernán-
dez Escudero y Domingo Carlos 
González Huerta; Bodegas Protos; 

Los Vinos de Castilla y León 
triunfan en los Premios Zarcillo
El certamen ha contado con la participación de más de 1.400 vinos, 358 de ellos extranjeros

PREMIOS ZARCILLO

Ricardo Pérez Palacios y César 
Márquez Pérez; Peter Sisseck; y, 
a título póstumo, a Javier Zac-
cagnini y César Muñoz, han sido 
los nombres propios de estos pri-
meros Zarcillo de Honor.

El vicepresidente ha recono-
cido la labor de viticultores, enó-
logos y sumilleres; de profesiona-
les del mundo del vino, expertos 
y críticos “que ayudan a difundir 
las bondades de los vinos de esta 
tierra”. “Sin vosotros no sería po-
sible”, ha asegurado. 

LA XIX EDICIÓN DE
LOS PREMIOS ZARCILLO
CON MÁS DE 1.400 VINOS
El total de muestras recibidas 
para la presente edición ascien-
de a 1.451 vinos, de los cuales 
1.093 proceden de España y 358 
son extranjeros. En definitiva, una 
cuarta parte de las muestras pro-
ceden de otros países, entre los 
que destaca la participación de 
Portugal, con 244 muestras. Los 
países participantes en esta edi-
ción han sido Alemania, como 
país invitado; Argentina; Austra-
lia; Brasil; Chile; Croacia; España; 
Francia; Italia; Portugal; Rumanía; 
y Venezuela.

La categoría con mayor par-
ticipación corresponde a los vi-
nos tintos, con 791 muestras, se-
guida de los vinos blancos, con 
425 muestras, y rosados, con 112 
muestras. El resto de los vinos se 
reparten en otras categorías, des-

tacando los vinos de licor con 49 
muestras y los vinos espumosos 
con 50 muestras.

Por comunidades, destaca la 
participación de Castilla y León, 
con 665 vinos, seguida de Cas-

tilla- La Mancha con 127 refe-
rencias, La Rioja, con 67, y An-
dalucía, con 60 muestras.

El jurado de los Premios 
Zarcillo 2023 ha estado consti-
tuido por 90 catadores, 52 na-
cionales y 38 internacionales, 
provenientes de 22 países, entre 
los que sobresale la presencia de 
cuatro Master of Wine: Pedro 
Ballesteros, Almudena Alberca, 
Janek Schumann (Alemania) y 
Pietro Russo (Italia). Sumille-
res, periodistas especializados, 
enólogos, influencers, técnicos 
de las DOP de Castilla y León, 
de la Universidad y de las insti-
tuciones han integrado también 
el jurado.

LA CONFIRMACIÓN
COMO GRANDES ZARCILLOS
DE ORO 18 VINOS
Tras la cata final, de los 28 vinos 
con puntuación de 93 o superior, 
se han confirmado como Grandes 
Zarcillos de Oro 18 vinos. De es-
tos vinos, 13 proceden de España 
y cinco son de otros países: cua-
tro de Portugal y uno de Australia. 
De España, diez son de Castilla y 
León: cinco vinos de la DO Ribera 
del Duero; dos de la DO Toro; dos 
de la DO Rueda; y un vino de la 
IGP CyL. Además, figuran uno de 
Andalucía, de la DO Montilla- Mo-
riles; uno de Madrid (DO Madrid); 
y uno de La Rioja (DOCa Rioja).

El Premio VinoFed, que se 
otorga al vino que ha obtenido 
la mayor puntuación de entre 
todos los catados, ha correspon-
dido a ADAMÁ 2005 de Bodega 
Adamá, de la Denominación de 
Origen Ribera del Duero, con una 
valoración de 98 puntos sobre 
100 que, al tratarse de un vino 
de Castilla y León, es merecedor 
también de la Mención Especial 
Castilla y León.

Gran Zarcillo de Honor Premio Vinofed.

Premios Zarcillo Oro Abadía de Sanquince.



“El fracaso de la Sociedad Municipal Pro-
mueve es el de la gestión del gobierno de 
Daniel de la Rosa a lo largo de estos cuatro 
años”, según han denunciado públicamente 
los consejeros del ente, la portavoz popular 
Andrea Ballesteros y el edil César Barriada. 

Los últimos cuatro años han estado 
marcados por la “inoperancia, el caos y el 
desgobierno”, según han apuntado, an-
tes de advertir que, lo más grave de esta 
situación, es la permanente pérdida de 
oportunidades para la ciudad. 

Uno de los últimos fracasos de la socie-
dad ha sido la rescisión del contrato de la empresa encargada de la captación de fondos y desarrollo 
de proyectos, a escasos cuatro meses de que concluyese el periodo para el que resultó adjudicataria. 

Su contratación estuvo envuelta en problemas desde el principio, cuando se incurrió en una 
baja temeraria del 37 por ciento. La falta de información entonces, y también ahora con la res-
cisión del contrato, ha sido la nota predominante del equipo de Gobierno, por lo que el Grupo 
Municipal Popular ha requerido toda la información necesaria para conocer “con pulcritud” qué 
está sucediendo en la sociedad municipal.

Andrea Ballesteros
asume la Portavocía del 
Grupo Municipal Popular
Andrea Ballesteros ha asumido la Portavocía del Grupo Municipal Popular en la recta fi-
nal del mandato. Un reto que afronta con ilusión y la intención de mantener el ritmo de 
trabajo del PP en estos años, que siempre se ha mantenido en una doble dirección: con-
trol al gobierno y carácter propositivo para afrontar las necesidades de los burgaleses. 

Tras su nombramiento, Ballesteros ha defendido el proyecto colectivo del Partido 
Popular para la ciudad de Burgos, que encabeza Cristina Ayala como candidata a la Al-
caldía en las próximas elecciones municipales del 28 de mayo. 

Un proyecto consolidado, que conoce a la perfección qué necesita la ciudad tras 
cuatro años de gestión socialista que arrojan un saldo más que negativo para la ciudad. 
La falta de inversiones, la escasa ambición a la hora de afrontar proyectos y los desma-
nes de Daniel de la Rosa, obligan a encarar el futuro con las miras puestas en recuperar 
la Alcaldía para devolver el progreso a los burgaleses. 

Los burgaleses pagarán el 
“despilfarro” de Daniel de la Rosa 
con una subida de impuestos

El PP logra el consenso político 
en torno a la reivindicación del 
Corredor Atlántico
El Grupo Municipal Popular ha logrado el consenso político en torno a la reivindicación del 
Corredor Atlántico, tras conocerse que la capital burgalesa queda fuera de las millonarias 
inversiones anunciadas por el Ministerio de Transportes para este eje de comunicaciones. 
Ni Burgos, ni su centro logístico, figuran en la planificación de proyectos que pretende 
impulsar el Gobierno central para revitalizar el corredor, mientras ciudades del entorno, 
como Vitoria, Valladolid o Salamanca, sí figuran en este documento. 

Por ese motivo, el Partido Popular trasladó al resto de formaciones con represen-
tación en la corporación municipal la necesidad de afrontar de manera unida esta rei-
vindicación, que en todo caso deberá acompasarse de las iniciativas de otras entidades, 
plataformas o colectivos. 

Y es que para los populares sería imperdonable que Burgos quedase fuera de un 
proyecto de estas características, ya que el futuro de la industria, la logística y próximas 
generaciones depende de ello. 

Con este escenario, logró la aprobación por unanimidad de una proposición a la que 
finalmente se adhirieron todos los grupos.

Los burgaleses pagarán durante 
años el “despilfarro” y la “falta de 
diligencia” de Daniel de la Rosa 
con una subida impositiva, según 
ha denunciado públicamente el 
Grupo Municipal Popular. 

El balance del gobierno so-
cialista no puede ser peor y las 
cifras avalan esta afirmación: me-
nos inversión y más gasto corrien-
te, único a una “permanente in-
capacidad” para gestionar los 
proyectos. 

Solo en expedientes extra-
judiciales de créditos, es decir, aquellos servicios que se prestan sin contrato, se suman 
más de 85 millones de euros entre julio de 2019 y diciembre de 2022 y las previsiones 
apuntan a que se cerrará el mandato con la escandalosa cifra de más de cien millones 
abonados de esta forma. 

En cuanto a los contratos menores, a los que comúnmente el PSOE denomina con-
tratos a dedo, ya se superan los 12,6 millones de euros y muy probablemente se alcan-
zarán los 15 millones de euros en estos dos meses que resta de mandato. 

En referencia a los gastos de personal y bienes corrientes, se han incrementado un 
20,67 por ciento hasta los 142,8 millones de euros, mientras que los remanentes de te-
sorería, el dinero absolutamente improductivo que guarda en un cajón Daniel de la Rosa, 
ya supera los 95 millones de euros. 

Pero si hay algo escandaloso, a tenor de las promesas realizadas por el regidor so-
cialista, eso son las cifras que arrojan las inversiones. Mientras que entre 2017 y 2019 
se superaron los 82,7 millones de euros con el gobierno popular, éstas han descendido 
bruscamente, casi un 27 por ciento, hasta los 60,4 millones de euros. 

La conclusión de estas cifras es clara: los socialistas agotan los recursos de las arcas 
públicas y esto repercutirá sí o sí en una futura subida de impuestos. Será, sin duda, la 
herencia envenenada del PSOE al próximo equipo de Gobierno.

El balance de Promueve 
evidencia el fracaso
de Daniel de la Rosa
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BEATRIZ PLAZA 
El fomento de los hábitos salu-
dables y de la práctica deporti-
va, es una de las líneas de ac-
tuación de la Fundación Caja 
Rural Burgos. Ello unido a la 
dinamización de las actividades 
en las zonas rurales de nuestra 
provincia, ha llevado a la enti-
dad a unir fuerzas con la Dipu-
tación de Burgos.

Así, han firmado un con-
venio de colaboración para el 
desarrollo de la marcha nórdi-
ca en los municipios rurales de 
Burgos. Ambas entidades orga-

La Diputación y Fundación Caja Rural 
organizarán cursos de marcha nórdica

BAD
La Responsabilidad, el Compro-
miso y la Solidaridad son los pi-
lares del ideario cooperativo so-
bre los que se asienta el día a día 
de Cajaviva y Fundación Caja 
Rural. Es por ello que ambas en-
tidades convocan cada año los 
Premios Valores por Encima del 
Valor destinados a rendir home-
naje y visibilizar la labor de en-
tidades y personas que trabajan 
para conseguir un entorno mejor 
fundamentando su actividad en 
estos valores comunes.

De esta manera, cada año la 
Cooperativa de Crédito y su Fun-
dación escogen a los que serán 
los embajadores de Valores por 
Encima del Valor poniendo como 

El valor por encima de todo

ejemplo a personas, colectivos e 
iniciativas que destacan por sus 
actuaciones y que ponen rostro 
a la responsabilidad, la solida-
ridad, los valores culturales y el 
compromiso.

Los Premios Valores  por En-
cima del Valor de esta edición han 
sido los colectivos  Parkinson Bur-
gos, ACCEM Burgos, Fundación 
Octavo Centenario y a Pilar Pérez 
de Albéniz, de Bodegas Peñalba. 
Asimismo, el Premio Popular se 
ha otorgado al Museo de los Di-
nosaurios de Salas de los Infantes.

Los premios se entregaban en 
el transcurso de una gala celebra-
da en el NH Palacio de la Merced 
a la que asistió numeroso público 
y autoridades.

BEATRIZ PLAZA 
El CB Babieca junto con Funda-
ción Caja Rural Burgos organi-
zan una nueva edición del tradi-
cional campus de Baloncesto de 
Semana Santa. Esta actividad se 
desarrollará los días 3, 4 y 5 de 
abril y está dirigido a niñas naci-

EL CB Babieca presenta una nueva edición de
su campus de baloncesto de Semana Santa

das entre 2013 y 2017. Este año 
se quiere impulsar este deporte 
entre las más pequeñas, aque-
llas que todavía no han tenido 
la oportunidad de jugar al ba-
loncesto para que prueben esta 
actividad y se enganchen.

En cuanto a los entrenadores, 

contarán con formadores del equi-
po así como de las propias juga-
dores del equipo nacional, quienes 
impartirán una masterclass. La idea 
es crear un ambiente deportivo y 
que las pequeñas se formen con 
sus referentes.

Jorge Villegas, presidente del 

nizarán cursos de marcha nórdi-
ca por la provincia. El acuerdo 
suma una cantidad de 10.000€, 
pagado a medias por las mismas 
Esta actividad, que dota de un 
gran auge en los últimos años 
entre la población, es una prác-
tica deportiva recomendada para 
todo el mundo y todas las eda-
des, puesto que ejercita el 90% 
de la musculatura y permite dis-
poner de una forma física ade-
cuada, además de practicarse al 
aire libre y hacerlo en compañía, 
lo que favorece la socialización. 
Prueba de ello, es el éxito que 

ha tenido el I Open de Marcha 
Nórdica Cajaviva, celebrado el 
pasado 19 de marzo en Melgar 
de Fernamental.

El acuerdo consiste en la 
realización de un curso de orien-
tación a la marcha nórdica, que 
se desarrollará en aquellos mu-
nicipios que así lo soliciten. De 
momento, existen ya 28 ayun-
tamientos registrados, a los que 
se les sumarán en los próximos 
días más localidades. Entre ellos 
están poblaciones como Belora-
do, Briviesca, Tardajos, Lerma, 
Canicosa de la Sierra, Regumiel 
de la Sierra, Villadiego o Melgar 
de Fernamental.

Las personas que deseen 
participar en este curso, de ca-
rácter gratuito, deberán apun-
tarse en los respectivos ayun-
tamientos.

Entregados los premios de la VII edición de
los Premios Valores por Encima del Valor

CB Babieca, ha agradecido la cola-
boración de Fundación Caja Rural 
en un convenio que lleva más de 
siete años y que sirve de impulso 
para los «clubes modestos». Así, ha 
explicado que en el desarrollo del 
club, la escuela base va creciendo 
a «un ritmo desorbitado». Y es que 
de las cerca de 12 niñas que con-
forman el equipo en los primero 
años, se ha llegado a las 70 chicas 
en el último año.

En cuanto al equipo profesio-
nal, poder competir con este equipo 
supone un logro para el club, se-
gún detalla Villegas. Además, este 
domingo, el equipo se juega el pri-
mer partido de playoff de ascen-
so a la Liga Femenina 2, un par-
tido que esperan como un premio 
y una fiesta. Desde el club, hacen 
un llamamiento a los aficionados 
al baloncesto de la ciudad para re-
cibir su apoyo.





abril de 2023 |  10

M.A. 
La candidata a la Alcaldía de 
Burgos por Cs, Rosario Pérez 
Pardo hace un análisis de los 
más de dos años de Gobierno 
compartido con el PSOE, un pe-
riodo del que asegura estar “muy 
orgullosa”. Asevera que los vo-
tantes de Cs “no están huérfanos 
de líder” y que su formación será 
clave en las próximas elecciones. 

Pregunta.- ¿Qué balance hace del 
mandato? ¿Y de los dos años de 
Cs en el equipo de Gobierno?
Respuesta.- Ha sido un manda-
to realmente complejo, marcada 
por una pandemia y una crisis 
económica mundial, ni más ni 
menos. No obstante, en Ciudada-
nos apostamos de forma respon-
sable por entrar en el Gobierno, 
brindar una oportunidad de fu-
turo para Burgos y ser de verdad 
útiles a los burgaleses. Hemos 
sido un impulso y no un freno, 
como hemos visto con el PP en 
este mandato.  El balance de es-
tos más de dos años no puede 
ser más positivo. Estoy orgullo-
sa de que Cs haya puesto en cir-
culación, gracias a las distintas 
campañas de bonos al consumo, 
más de 10 millones en una épo-
ca en la que tanto se necesitaba. 
Además, hemos posibilitado que 
se hayan ejecutado inversiones 
clave gracias a nosotros. Hablo 
del Mercado Norte, del arreglo 
de la piscina familiar, nuevos 
carriles bici, peatonalizaciones 
o la Administración Electróni-
ca tan necesaria, que ya es una 
realidad. El Ayuntamiento tie-
nen nueva página web una apli-
cación específica y habrá una 
tarjeta ciudadana. A esto se su-
man otras actuaciones esencia-
les como los cambios en Aguas 
en pro de la transparencia y efi-
ciencia y la redacción de nuevas 
ordenanzas (Terrazas, Movili-
dad, Chamizos…). Promueve ha 
renacido gracias a Cs, con una 
mejor promoción de la ciudad 
en el mundo y nuevas estrate-
gias de futuro también en ma-
teria industrial. En Cultura he-
mos logrado ser referentes man-
teniendo la programación en el 

“Estoy convencida 
de que vamos a ser 
decisivos en el próximo 
Gobierno de la ciudad”

periodo de pandemia. También 
destacamos en Festejos por la 
calidad de las iniciativas. Ha ha-
bido un cambio sustancial en el 
planteamiento de las fiestas de 
San Pedro y en la cabalgata na-
videña que ha resultado ser un 
éxito. Hemos recibido felicitacio-
nes por parte de vecinos, incluso 
de otras ciudades. Nuestro apo-
yo ha sido incluso crucial para 
el sector cultural en los peores 
momentos de la pandemia. En 
Educación también hemos sido 
pioneros con la puesta en mar-
cha del bono de fomento de lec-
tura. Como grandes proyectos de 
ciudad hemos impulsado el Plan 
Castillo, a punto de ejecutarse, 
y Burgos Río, también en mar-
cha.  El listado de logros es muy 
extenso, es para estar orgullosa, 
desde luego.

P.- ¿Cómo valora su relación con 
Daniel de la Rosa?
R.- Es una relación institucional 
cordial. Compartimos equipo de 
Gobierno y creo que ambas par-
tes hemos entendido que debe-
mos trabajar por Burgos. En Cs 
apostamos por una coalición res-
ponsable y leal y cumpliremos 
hasta el final. Todo el que quiera 
trabajar por la ciudad nos en-
contrará a su lado. Como decía, 
anteponemos el interés general 
a los intereses partidistas.

P.- Precisamente De la Rosa ha 
pedido el voto a los votantes de 
Cs, de quienes ha dicho que es-
tán huérfanos.
R.- Él tiene libertad para lanzar 
los mensajes que considere en 
campaña electoral. Como todos. 
Pero en Cs no estamos huérfanos 
ni de padre, ni de madre. Tene-
mos de hecho una familia nu-
merosa que trabaja ya en todas 
las ciudades. En Burgos, concre-
tamente, estoy segura que los 
ciudadanos van a valorar muy 
positivamente nuestra responsa-
bilidad y nuestra buena gestión 
en el Ayuntamiento. 

P.- ¿Cómo recibe su propuesta 
para encabezar la lista de Cs a 
la Alcaldía?

El balance de estos 
más de dos años no 
puede ser más positivo. 
Estoy orgullosa de que 
Cs haya puesto en 
circulación, gracias a 
las distintas campañas 
de bonos al consumo, 
más de 10 millones en 
una época en la que 
tanto se necesitaba

Afronto el reto con
energía e ilusión. Me
apasiona Burgos,
conozco bien la ciudad
y tengo ganas de seguir
trabajando por ella. Estos
años hemos iniciado
un proyecto de ciudad
en el que creo 
firmemente y que 
voy a concluir por 
el bien de todos

ROSARIO PÉREZ PARDO,
candidata de CS a la Alcaldía de Burgos

R.- Afronto el reto con energía 
e ilusión. Me apasiona Burgos, 
conozco bien la ciudad y tengo 
ganas de seguir trabajando por 
ella. Estos años hemos inicia-
do un proyecto de ciudad en el 
que creo firmemente y que voy 
a concluir por el bien de todos.  

P.-Las encuestas hablan de la 
práctica extinción de Cs, pero 
usted ya ha dicho que no cree 
que sea así. ¿Por qué?
R.- Yo no conozco ninguna en-
cuesta de Burgos y los resultados 
nacionales no se pueden extra-
polar. Insisto, vamos a ser deci-
sivos. Hemos hecho una buena 
gestión. La gente me conoce y 
valora el trabajo y la responsa-
bilidad que hemos tenido, y por 
supuesto los resultados. Estoy 
convencida de que vamos a ser 
decisivos en el próximo Gobier-
no de la ciudad.

P.- ¿Qué sería lo primero que ha-
ría al llegar a la Alcaldía?
R.- Reunir a todos los portavo-
ces y buscar un acuerdo para 
reorganizar el Ayuntamiento. Es 
fundamental para ofrecer unos 
mejores servicios en todas las 
áreas y facilitar la relación con 
la administración al ciudadano 
y sobre todo ser más eficaces y 
eficientes. A partir de ahí inicia-
ría una ronda de reuniones con 
distintos colectivos de la ciu-
dad para escuchar sus aporta-
ciones y darles el protagonismo 
que merecen en la gestión. Para 
mí es de máxima importancia 
dar voz a las asociaciones de la 
ciudad. Ellos son los que cada 
día, y muchas veces de forma 
altruista, crean ciudad. Y debe-
mos apoyarles.

P.- ¿Qué proyecto le molesta no 
haber sacado adelante desde Cs?
R.- El polideportivo de San Pedro 
y San Felices y, aunque parece 
que ya por fin va a materiali-
zarse, me apena el retraso acu-
mulado por el botón del pánico, 
propuesta de Cs. Para culminar 
de manera efectiva iniciativas 
como estas, tan necesarias, es 
preciso que sigamos gobernando.

ELECCIONES MUNICIPALES 28 DE MAYO

P.- ¿Se marcaría líneas rojas a la 
hora de pactar?
R.- Ninguna. En Cs tenemos a 
gala dialogar con todos. Los 

acuerdos llegarán con quien, 
como nosotros, anteponga los 
intereses de los burgaleses a sus 
siglas.
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El candidato a la Alcaldía de 
Burgos por Vox, Fernando Mar-
tínez- Acitores asegura que el 
mandato ha estado marcado por 
“la frustración y la ineficacia” y 
que “no ha cumplido con nin-
guna de sus grandes promesas”. 
La formación aspira a lograr la 
mayor representatividad para 
“colocar a Burgos en el lugar 
que se merece”.

Pregunta.- En apenas dos meses 
finaliza el mandato. ¿Qué balan-
ce hace?
Respuesta.- Distinguiría dos fa-
cetas. Desde el punto de vista 
del Grupo Municipal Vox, el ba-
lance es muy positivo.  Hemos 
sido extraordinariamente acti-
vos, con la presentación a Pleno 
de unas 50 proposiciones, unos 
140 ruegos y unas 140 pregun-
tas. En Comisiones y Consejos 
la actividad se puede multipli-
car por 10.  Amén de iniciati-
vas y sugerencias de todo tipo. 
Destacaría el Foro Estratégico 
para el Desarrollo de Burgos y 
el contacto permanente con todo 
el tejido asociativo, económi-
co y social de la ciudad. Desde 
el punto de vista del gobierno 
municipal, frustración e inefi-
cacia. No han cumplido ningu-
na de sus promesas y la ciudad 
ha empeorado en casi todo. Es-
tamos bastante peor que hace 
cuatro años. 

P.- ¿Tras estos cuatro años volve-
ría a votar a Martín como alcalde 
rompiendo la disciplina de voto y 
el pacto con PP y Cs?
R.- Lo primero que quiero decir 
es que nosotros no rompimos 
ninguna disciplina de voto ni 
pacto con PP y Cs. Simplemente 
votamos en conciencia y ponien-
do a Burgos y a los burgaleses 
por encima de todo. La prue-
ba es que finaliza el mandato y 
aquí seguimos los dos mismos 
Concejales del Grupo Munici-
pal Vox, algo que no puede de-
cir casi ninguno de los demás 
Grupos Municipales.  Dicho esto, 
comprenderá que lógicamente 

“El Gobierno de coalición 
ha sido decepcionante e 
inútil. Estamos peor que 
hace cuatro años”

volvería a votar a mi compañero 
Ángel Martín como alcalde de 
la ciudad, porque además era, 
con mucha diferencia, el mejor 
candidato.

P.- ¿Cómo calificaría el papel del 
gobierno de coalición?
R.- Decepcionante e inútil. El 
alcalde socialista Daniel de la 
Rosa se autoimpuso libremente 
dos objetivos prioritarios para 
su mandato:  Bulevar de la Calle 
Vitoria y Mercado Norte. Cuan-
do vio que no iba a cumplir con 
ellos, también asumió personal-
mente el Centro Cívico de Fuen-
tecillas como objetivo priorita-
rio. No ha cumplido con nin-
guno de los tres: en el Bulevar 
de la Calle Vitoria la consulta 
fue un auténtico fracaso, solo se 
han iniciado y con graves pro-
blemas las obras del Mercado 
Norte provisional y el contrato 
de las obras del Centro Cívico 
de Fuentecillas se ha resuelto y 
está judicializado.  Pero es que 
además la ciudad no cuenta con 
un proyecto ilusionante a futuro 
y hemos empeorado claramente 
en seguridad ciudadana, limpie-
za y vandalismo gráfico, insta-
laciones deportivas y programa-
ción cultural. Por no decir de la 
escasa implicación del Alcalde 
socialista en la reivindicación de 
las grandes infraestructuras para 
Burgos como el Tren Directo o 
en esta época más reciente, el 
Corredor Atlántico.

P.- Ahora toma las riendas de 
su formación y encabeza la lista 
¿Cómo lo afronta?
R.- Con mucha ilusión, respon-
sabilidad y agradecimiento. Te-
ner la posibilidad de gobernar 
la ciudad que más quieres y ad-
miras es un reto espectacular y 
de gran implicación, que asumo 
con mucho ánimo y optimismo.

P.- Las encuestas dicen que parti-
dos como Vox o Podemos podrían 
ser determinantes en la compo-
sición de gobierno. ¿Se marca lí-
neas rojas?
R.- Sinceramente, nosotros no 

Hemos sido 
extraordinariamente 
activos, con la 
presentación a Pleno de 
unas 50 proposiciones, 
unos 140 ruegos y 
unas 140 preguntas. En 
Comisiones y Consejos 
la actividad se puede 
multiplicar por 10.  
Amén de iniciativas y 
sugerencias de todo tipo.

Está claro que en estos 
momentos y pensando 
fundamentalmente en 
el futuro de nuestros 
hijos, lo primero que 
haría al llegar al 
gobierno sería tomar una 
postura reivindicativa 
muy fuerte respecto 
a las infraestructuras 
pendientes y necesarias 
para nuestra ciudad

FERNANDO MARTÍNEZ-ACITORES,
candidato de VOX a la Alcaldía de Burgos

manejamos ningún tipo de en-
cuesta. No tenemos una bola de 
cristal por lo que no sabemos 
qué va a ocurrir, pero en cual-
quier caso, nosotros aspiramos 
a sacar la mayor representación 
posible. 

P.- ¿Cree que en Burgos se re-
plicará el gobierno de la Junta?
R.- Tengo que contestar en la 
misma línea que en la pregunta 
anterior. Me gustaría ser adivi-
no, pero no lo soy. Sí puedo de-
cir que el gobierno de la Junta 
de Castilla y León trabaja razo-
nablemente bien y con grandes 
resultados. 

P.- ¿Qué proyecto ha echado de 
menos que se materializara este 
mandato?
R.- Hay muchos, y no solo ma-
teriales, que es en lo que se suele 
pensar de primeras.  Por ejemplo, 
echamos en falta una Concejalía 
de Captación de Inversiones, una 
Concejalía de Familia o la com-
pra del solar del antiguo Hospi-
tal General Yagüe.  También un 
proceso de Calidad Total en la 
gestión del Ayuntamiento. Esta 
fue una Proposición llevada por 
Vox y aprobada por el Pleno y 
que no se ha materializado.  Y 
desde un punto de vista material, 
lo hemos dicho antes: nos preo-
cupa mucho el Mercado Norte, 
la actuación urbanística en la 
Calle Vitoria y también el Cen-
tro Cívico de Fuentecillas. Pero 
esto son solo unos ejemplos, hay 
muchos más. 

P.- De llegar al gobierno, ¿qué se-
ría lo primero que haría al llegar?
R.- Está claro que en estos mo-
mentos y pensando fundamen-
talmente en el futuro de nuestros 
hijos, lo primero que haría al lle-
gar al gobierno sería tomar una 
postura reivindicativa muy fuer-
te respecto a las infraestructu-
ras pendientes y necesarias para 
nuestra ciudad.  No cejaría en 
reivindicar la reapertura del Tren 
Directo y colocar a Burgos en el 
lugar que se merece en el Corre-
dor Atlántico.

ELECCIONES MUNICIPALES 28 DE MAYO
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M.A. 
Margarita Arroyo encabeza la 
candidatura compuesta por Uni-
das Podemos, Izquierda Unida y 
Alianza Verde. Afirma que “en 
estos años no ha habido medidas 
transformadoras para la ciudad” 
y que el PSOE “ha perdido en su 
Gobierno de coalición con Cs”. 
Reitera que uno de los objetivos 
de la formación será dar conti-
nuidad al Plan de Vivienda y 
“retener el talento joven” para 
“convertir Burgos en la ciudad 
que se merece”.

Pregunta.- ¿Qué balance hace del 
mandato?¿Y del papel de su for-
mación?
Respuesta.- La gestión del PSOE 
no ha sido fácil con una pande-
mia de por medio. Dicho lo cual 
ha sido una gestión muy poco 
valiente y muy poco transforma-
dora. Con poca audacia y muy 
tibia. No sabemos si por gober-
nar con Cs o porque esa tibieza 
va en su ADN pero Daniel de la 
Rosa no ha salido enfrentarse a 
los lobbies que hay en la ciudad, 
especialmente al de la construc-
ción. En estos años no ha habido 
medidas transformadoras para la 
ciudad. Sí ha habido un desatas-
co de contratos como el de ba-
suras y en Podemos nos hemos 
sentido muy cómodos en el área 
de Medio Ambiente pero en el 
resto de comisiones hemos ten-
dido que recordar al PSOE que 
está en el gobierno. Ha sido el 
caso del plan de vivienda, que 
se aprueba a dos meses de que 
acaba el mandato. En servicios 
sociales tampoco se han desa-
rrollado proyectos clave como 
el centro cívico de Fuentecillas. 
Estamos ante una falta de cin-
tura política y de capacidad de 
gestión. El objetivo de Podemos 
ha sido recordar al PSOE dónde 
está su izquierda y qué es ser 
socialista. Parece que el PSOE 
ha tenido miedo y que tiene que 
pedir permiso a determinados 
poderes para sacar adelante de-
terminadas cuestiones. También 
hemos sido muy críticos con la 
Fundación VIII Centenario por-
que no sabemos dónde ha ido 

“El PSOE solo podrá 
gobernar si es la lista 
más votada y con el 
apoyo de Podemos”

el dinero entregado. En general 
se ha abusado de los contratos 
de patrocinio como con deter-
minados equipos deportivos de 
la ciudad. 

P.- Vuelve a confluir a las elec-
ciones con IU pero Equo decide 
ir por libre. Les reprocha falta de 
voluntad de acuerdo.¿No ha ha-
bido entendimiento? 
R.- Junto a Izquierda Unida 
también se ha unido a nosotras 
Alianza Verde. Con Equo hemos 
estado muchos meses trabajan-
do, pero ha habido una espan-
tada que no comprendemos ni 
entendemos ni sabemos a qué 
obedece. Pensábamos que la cosa 
iba bien hasta que recibí una 
carta de Equo diciendo adiós. 
La realidad es que cuantas más 
fuerzas de izquierdas seamos 
más relevancia tendrá el pro-
greso Burgos. El PSOE necesita 
partidos a su izquierda para ha-
cer propuestas  sociales.

P.- ¿Cómo valora la alianza PSOE 
-Cs? ¿Cree que ha perjudicado a 
los socialistas?
R.- El PSOE ha perdido en esta 
relación. La gestión de CS go-
bernando ha sido poco eficiente 
y un ejemplo claro es la geren-
cia de cultura. No hay transfor-
mación ni apoyo a la cultura en 
Burgos. Este bipartito es una lás-
tima porque ha sido una opor-
tunidad perdida con acciones 
como el Mercado Norte. ¿Qué 
han hecho para dinamizar el 
comercio local? Ninguna. ¿Qué 
ha pasado con las peatonaliza-
ciones? Se levanta todo Gamo-
nal en los últimos tres meses 
del mandato, cuando ha habi-
do 4 años para hacerlo. A eso 
sumamos una gestión mala del 
ayuntamiento con un 30% de 
los puestos sin cubrir. Este es el 
gran problema del Ayuntamien-
to de Burgos.  Además, no po-
demos olvidar la enorme deuda 
del Ayuntamiento como conse-
cuencia de los consorcios. Go-
biernan quienes no se presentan 
en las elecciones. 

P.- En caso de necesitarlo, ¿su 

La gestión del PSOE no 
ha sido fácil con una 
pandemia de por medio. 
Dicho lo cual ha sido 
una gestión muy poco 
valiente y muy poco 
transformadora. Con 
poca audacia y muy tibia

El objetivo de Podemos 
ha sido recordar al PSOE 
dónde está su izquierda 
y qué es ser socialista. 
Parece que el PSOE ha 
tenido miedo y que tiene 
que pedir permiso a 
determinados poderes 
para sacar adelante 
determinadas cuestiones

MARGARITA ARROYO,
candidata de PODEMOS
a la Alcaldía de Burgos

formación daría apoyo a De la 
Rosa para gobernar?
R.- Esto lo tendría que decidir 
la militancia pero sí esperamos 
ser la llave y tener tres o cuatro 
concejales. Lo que está claro es 
que el PSOE solo podrá gober-
nar si es la lista más votada y 
con el apoyo de Podemos. De lo 
contrario gobernará la ultrade-
recha y ese es el gran problema. 
Cuando lleguemos a ese río, cru-
zaremos ese puente.

P.- El plan de vivienda ha sido 
uno de sus grandes caballos de 
batalla. Ahora parece que el equi-
po de gobierno empieza a dar pa-
sos. ¿Qué opina?
R.- Es más un plan urbanístico 
que de intervención en el pre-
cio de la vivienda y es un do-
cumento muy trabajado porque 
se ha hecho un mapeo de toda 
la ciudad para conocer las ne-
cesidades de cada barrio. El plan 
intervendrá algo en el merca-
do pero hay que recordar que el 
Ayuntamiento no es construc-
tor. Tiene parcelas y lo idóneo 
es que se saquen a concurso para 
que haya una empresa que se 
encargue de construir, no que 
lo haga el  Ayuntamiento. En 5 
años se puede tener un parque 
de 500 pisos.
P.- Es cabeza de lista de la for-
mación por primera vez. ¿Cómo 
lo afronta?
R.- La decisión no fue fácil. Ha-
bía tres patas clave: familia, tra-
bajo y responsabilidad con sol-
vencia. El debate más complica-
do fue en casa porque el servicio 
público si quieres hacerlo bien 
no acabas nunca. Estás 24 ho-
ras al día con ello. Mi trabajo me 
permite compaginar pero es ago-
tador. En cualquier caso afronto 
el reto con seriedad y responsa-
bilidad y con mucha ilusión y 
ganas de sacar una representa-
ción que sea decisiva con la que 
hacer la vida más sencilla a los 
burgaleses. 

P.- ¿Hay buen entendimiento con 
Izquierda Unida a todos los ni-
veles?
R.- Funcionamos con muy bue-
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na sintonía y ya trabajamos en 
las autonómicas juntos. Somos 
un todo y tenemos un equipo 
para cada área que funciona 
muy bien. 
P.- ¿Qué es lo primero que haría 
en caso de gobernar?
R.- Intervenir el mercado de la 

vivienda porque es un proble-
ma y tratar de retener el talento 
joven porque lo tenemos todo, 
pero Burgos tiene que ser la ciu-
dad que se merece y romper el 
techo de cristal y que la ciuda-
danía se emancipe de los caci-
ques de turno. 
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M.A. 
El ingeniero de Caminos y pro-
fesor de la Universidad de Bur-
gos, Sergio Ibáñez, será el can-
didato a la Alcaldía de Burgos 
en las elecciones de mayo de la 
coalición de partidos Vía Burga-
lesa, integrada por Vecinos por 
Burgos, Vecinos por Belorado 
y Burgos lo primero. Asegura 
que en el mandato que se cierra 
“se han hecho cosas interesan-
tes pero también es cierto que 
hay cosas mejorables y por eso 
estamos aquí”.

Pregunta.- Aterriza en esto de la 
política como cabeza de lista de 
Vía Burgalesa. ¿Cómo se tomó 
la propuesta y cómo lo afronta? 
Respuesta.- Con mucha ilusión. 
Fue una sorpresa porque si bien 
tenía contacto con personas de 
la formación cuando me llama-
ron para hablar de las elecciones 
pensaba que era para abordar 
proyectos que había desarrollado 
para Burgos sobre movilidad, el 
tren directo, etc, pero me ofre-
cieron ser cabeza de lista. Lo he 
pensado un tiempo no solo por-
que tengo mi trabajo y por la 
enjundia de la propia propues-
ta si no por mi vida personal. 
Sea como sea he dicho que sí y 
sacaremos el tiempo de donde 
sea. Tengo mucha ilusión porque 
Burgos necesita una apuesta al-
ternativa independiente que no 
dependa de un estamento estatal 
o autonómico. El proyecto coin-
cide con mi filosofía política y 
me pareció interesante.

P.- Profesor de la UBU, es usted 
un gran conocedor de la realidad 
y las necesidades de la ciudad. 
¿Cómo califica este mandato? 
R.- No soy tremendamente pe-
simista ni me gusta practicar el 
tipo de política que se plantea 
actualmente en la que para el 
adversario político todo se ha 
hecho mal y en la que el equipo 
de gobierno considera que todo 
se ha hecho bien y no se admi-
ten errores. Es una legislatura en 
la que se han hecho cosas inte-
resantes pero también es cierto 

“Esperamos ser bisagra para 
la formación de Gobierno y 
en este sentido apoyaremos 
al programa que más se 
parezca al nuestro”

que hay cosas mejorables y por 
eso estamos aquí. Estamos pre-
parando el programa electoral y 
hay cuestiones claras como im-
pulsar la oficina de capacitación 
de inversión porque a Burgos 
se le está dejando de lado. Hay 
muchas actuaciones a nivel de 
Ayuntamiento que hay que po-
tencia para seguir siendo nudo 
industrial. Echo de menos espe-
cialmente un transporte colec-
tivo que vertebre realmente la 
ciudad y que una los puntos im-
portantes. Actualmente no hay 
proyectos que hagan de Burgos 
una ciudad moderna.

P.- Decía en su presentación que 
ustedes no se cierran a pactar con 
nadie. Que lo importante son las 
ideas para Burgos. 
R.- Facilita no depender de un 
partido no sólo por no dar ex-
plicaciones si no en la toma de 
decisiones. Los partidos tradicio-
nales cuando hay algo que de-
cidir por norma general tienen 
que consultar con estamentos 
superiores y eso no les hace real-
mente libres. Nosotros no tene-
mos que rendir cuentas a nadie, 
solo a Burgos y a los burgaleses .

P.- Las encuestas dicen que la lla-
ve de gobierno estará en las pe-
queñas formaciones. ¿Cree que 
lograrán uno de los sillones del 
pleno? 
R.- Cada uno tiene su ideología 
pero para mí la clásica ser de iz-
quierdas o de derechas es ana-
crónico y extraño. Hay cosas que 
comparto con la derecha y cosas 
que comparto con la izquierda. Sí 
es cierto que menos con los ex-
tremos. Así, en este partido hay 
diferentes ideologías pero como 
partido nuestro objetivo solo es 
luchar por Burgos y en este ca-
mino es más importante la ges-
tión que la ideología. Partiendo 
de esa ideología 'neutra' lo que 
esperamos es ser bisagra para la 
formación del gobierno y en ese 
sentido apoyaremos al programa 
que más se parezca al nuestro. 
En ese sentido plantearíamos un 
pacto punto por punto. 

Tengo mucha ilusión 
porque Burgos necesita 
una apuesta alternativa 
independiente que 
no dependa de un 
estamento estatal 
o autonómico

Tengo claras las cosas 
que queremos hacer 
pero también creo que 
guardaría algunos de mis 
proyectos en pro de otros 
para conseguir la unión 
de todas las fuerzas

SERGIO IBÁÑEZ,
candidato de VÍA BURGALESA
a la Alcaldía de Burgos

P.- ¿Qué espera de estas elec-
ciones? 
R.- No descartamos nada. Por la 
calle me habla gente huérfana 
de voto y que me dice que tene-
mos su apoyo. Luego será lo que 
sea pero estamos convencidos de 
que vamos a lograr representa-
ción y que seremos claves para 
el gobierno de la ciudad. 

P.- ¿Qué proyecto ha echado de 
menos que se materializara este 
mandato? 
R.- Una buena movilidad colecti-
va y una oficina potente de cap-
tación de inversiones. De norte a 
sur es muy poca distancia pero si 
de este a oeste hubiera un buen 
trazado podríamos conectar to-
dos los puntos neurálgicos de la 
ciudad y lograríamos crear la 
ciudad 15, que esté todo lo que 
necesitamos a esos 15 minutos. 
Transporte rápido, fluido, con 
frecuencia y cercanía al ciuda-
dano. En su día propusimos una 
especie de metro ligero pero no 
sobre carriles porque crea ba-
rreras arquitectónicas. Que ten-
ga prioridad de paso y que en 
algunos espacios incluso podría 
contar con el soterramiento de 
pasos. Ya hay algunos en la ciu-
dad. Con imaginación y un pe-
queño presupuesto se consegui-
ría algo clave para la ciudad. 

P.- Aseguraba en su presentación 
que Burgos se ha dejado de lado 
por parte de las administraciones 
autonómica y nacional.  ¿Falta 
burgalesismo en el Ayuntamien-
to de Burgos? 
R.- No diría tal cosa. Creo que 
quienes están ahora en el Ayun-
tamiento tratan de hacer las co-
sas lo mejor que pueden pero 
tienen las manos atadas a nivel 
político y hasta personal por-
que algunos son profesionales 
de la política.

P.- ¿Qué sería lo primero que ha-
ría si llegara al Gobierno?
R.- Un plan estratégico de donde 
queremos porque nuestro objeti-
vo se sitúa a medio largo plazo. 
Me reuniría con todos los parti-
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dos para hacer un plan de ciudad 
en el que todos rememos en el 
mismo sentido y que llegue a to-
dos. La captación de inversiones 
sería clave, igual que mejorar la 
movilidad. Tengo claras las cosas 
que queremos hacer pero tam-
bién creo que guardaría algunos 
de mis proyectos en pro de otros 

para conseguir la unión de todas 
las fuerzas. Posiblemente esto sea 
una entelequia. Sí estamos en la 
oposición nuestra actitud será de 
apoyo a las propuestas que sean 
buenas para Burgos. Además hay 
que potenciar la política de dis-
tritos porque lo más importan-
te es escuchar a los ciudadanos. 
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REDACCIÓN
Pregunta.- Hace varias semanas 
que su nueva novela está a la ven-
ta ¿Está teniendo buena acogida?
Respuesta.- La verdad es que estoy 
satisfecho sobre todo de las reac-
ciones que me están transmitiendo 
los lectores. Muchas personas que 
han empezado a leerla me están 
diciendo que les gusta el plan-
teamiento y que les interesa mu-
cho la historia que se cuenta en 
el libro. Ese ya es un primer mo-
tivo de alegría enorme. Más allá 
de las ventas que se consigan, lo 
que me importa es que haya gen-
te que disfrute leyendo algo que 
yo he escrito.

P.- Después de la experiencia de 
«Persiguiendo sombras», está cla-
ro que le quedaron ganas y fuerzas 
para seguir escribiendo.
R.- Sí, por supuesto. De hecho, mi 
primera novela fue inicialmente 
un juego o, quizá más bien, un 
reto. En el proceso de escritura no 
tenía muy claro hacia dónde iba 
a avanzar la narración, qué iba 
a suceder, cómo iba a evolucio-
nar todo y cómo iba a resolverse 
el argumento, si es que llegaba a 
resolverse. Por el contrario, con 
«El niño de la piedra negra», todo 
estaba en mi cabeza desde el prin-
cipio. Solo tenía que sentarme y 
dejar que la historia comenzase a 
fluir, que aparecieran los detalles, 
los diálogos y que los personajes 
crecieran.

P.- Da la sensación de que no ha 
sido, como afirman muchos escri-
tores, un proceso doloroso, una es-
pecie de parto.
R.- La verdad es que, sin entrar a 
valorar la validez del símil, en mi 
caso escribir es algo gratificante. 
Si no fuera así, estoy seguro de 
que no escribiría. Es evidente que 
no todos los días tengo las mis-
mas ganas de seguir moldeando 
la historia en la que estoy traba-
jando, pero en líneas generales 
es algo muy satisfactorio. Inclu-
so esas tardes en las que no me 
apetece demasiado acercarme al 
ordenador, a los pocos minutos 
de empezar a teclear ya estoy dis-
frutando.

P.- ¿Qué le motiva o le empuja 
realmente a escribir?
R.- En realidad, escribo por el puro 

“Escribir empieza como un momento de 
soledad que se va llenando de compañía”

ENTREVISTA con MIGUEL PETIT,  escritor, presenta «El niño de la piedra negra»

disfrute que representa ese proce-
so de crear una historia y de ver 
cómo va creciendo poco a poco 
una nueva realidad y unos nue-
vos personajes ahí donde no ha-
bía nada. Para mí, escribir empieza 
como un tiempo de soledad que se 
va llenando de compañía a través 
de esos personajes que empiezan 
a interactuar, a pensar, a sentir y 
a expresar emociones. Ese tránsito 
entre la soledad inicial y la pro-
gresiva llegada de nuevos compa-
ñeros de viaje es muy gratificante.

P.- ¿Qué se puede contar del ar-
gumento de esta novela?
R.- El personaje central de la no-
vela es Samuel, un hombre que ha 
superado los cincuenta y que nun-
ca ha tenido la sensación de po-
seer el control de su propia exis-
tencia. Ha ido pasando por diver-
sas fases en su vida, pero desde 
pequeño todo lo que le ha sucedi-
do ha sido más el fruto de las de-
cisiones de otros o del simple azar 
que de su propia voluntad. Siem-
pre ha tratado de dar la espalda a 
su pasado, pero este se empeña en 
volver y Samuel se verá obliga-
do a enfrentarse a todos sus fan-
tasmas y a intentar recuperar las 
riendas de su vida. 

P.- ¿Hay algo autobiográfico en 
la obra?
R.- En el argumento, no. De he-
cho, no me interesa la literatura 
basada en la historia personal del 
escritor. Sé que es una tentación, 
pero no creo que a los lectores les 
pueda importar mi vida, aunque 
para mí sea muy interesante. El 
mérito de escribir una novela ra-
dica en la capacidad de crear nue-
vos mundos, nuevas vidas, nuevos 
personajes, nuevas relaciones, más 
que en recrear la propia existen-
cia del autor. En cualquier caso, 
sí hay detalles que forman parte 
de mi pasado, como la casa de 
mis abuelos, que de alguna ma-
nera está presente en la novela. 
De todas formas, esos elementos 
personales serían perfectamente 
prescindibles y la historia sería la 
misma sin ellos. Si los he intro-
ducido ha sido más como home-
naje que como recurso narrativo 
necesario.

P.- La música sigue siendo un in-
grediente más, al igual que en su 

primera novela.
R.- Sí, aunque no es algo estricta-
mente premeditado. En la primera 
surgió por casualidad, porque yo 
veía a mi protagonista como un 
enamorado del jazz, y en esta se-
gunda apareció de repente el blues 
y se quedó ahí como un personaje 
más de la narración. En la terce-
ra, el personaje principal estará 
acompañado siempre por la mú-
sica clásica, así que parece que la 
nueva novela también tendrá su 
propia banda sonora. De hecho, 
hay lectores que utilizan el reper-
torio musical durante el proceso 
de lectura para absorber mejor la 
atmósfera que rodea la historia.

P.- ¿Cómo va la distribución y la 
difusión de la novela?
R.- La distribución ha sido muy 
rápida. Ya hay una decena de li-
brerías de la provincia de Burgos 
y muchas más de toda España en 
las que está disponible «El niño de 
la piedra negra» y eso hace posi-
ble que cualquier persona a la que 
le apetezca acercarse a la novela 
pueda hacerlo. Además, se distri-
buye en la propia web de Editorial 
maLuma y en las principales pla-
taformas de internet. Y en cuan-
to a la difusión, el pasado día 22 
se presentó en la Casa Municipal 
de Cultura de Miranda de Ebro y 
el 12 de abril haremos una nueva 
presentación en Burgos, en la Sala 
Polisón. Después habrá algún acto 
más de promoción, pero todavía 
no hay fechas ni lugares cerrados. 
Y, gracias a las posibilidades que 
ofrecen las redes sociales, tam-
bién está llegando a mucha gente 
desde mis perfiles en Instagram, 
Facebook y Twitter y a través de 
la propia editorial.

P.- ¿Tiene algún otro proyecto li-
terario en marcha?
R.- Sí. Mi tercera novela está en 
una fase de redacción muy avan-
zada, aunque eso no significa que 
vaya a terminarla en breve. Que-
da mucho trabajo por hacer, al 
margen de esa primera escritura. 
En las sucesivas revisiones deben 
incorporarse nuevos elementos, 
desaparecerán otros, se reforza-
rán determinados aspectos en de-
trimento de otros, habrá diversas 
correcciones… No sé cuándo es-
tará lista para ver la luz, pero de 
momento va por buen camino.
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E.R.
Juan Carlos Suárez-Quiñones, 
consejero de Medio Ambiente, Vi-
vienda y Ordenación del Territo-
rio de la Junta de Castilla y León; 
César Rico Ruiz, presidente de la 
Diputación de Burgos; Miguel Bal-
bás, concejal del Ayuntamiento de 
Burgos y presidente de la Socie-
dad Aguas de Burgos junto con 
los alcaldes de los ayuntamientos 
de Arcos de la Llana, Los Ausines, 
Ibeas de Juarros, Modúbar de la 
Emparedada, Revillaruz, Salda-
ña de Burgos, Sarracín, Villagon-
zalo Pedernales y Villariezo han 
firmado un protocolo general de 
actuación para desarrollar en el 
menor tiempo posible el proyec-
to de abastecimiento del alfoz sur 
desde las instalaciones de la ciu-
dad de Burgos.

La Junta construirá la red de 
abastecimiento de agua del 
Alfoz Sur de Burgos

Los nueve municipios del Al-
foz Sur de la ciudad de Burgos 
presentan históricamente graves 
problemas de abastecimiento de 

agua en época estival, derivados de 
la contaminación de sus acuíferos, 
la poca capacidad de regulación 
de sus reservas hídricas y el incre-

mento estacional de población. El 
proyecto de infraestructura hidráu-
lica común previsto contempla la 
construcción de 41 kilómetros de 
tuberías dejando el sistema prepa-
rado para futuras ampliaciones. El 
presupuesto previsto inicialmen-
te asciende a 10,1 millones y un 
plazo de ejecución de 12 meses.

La Junta de Castilla y León, a 
través de la empresa pública So-
macyl, dependiente de la Conse-
jería de Medio Ambiente, Vivien-
da y Ordenación del Territorio, se 
encargará de la construcción de 
las obras a llevar a cabo, así como 

del mantenimiento del nuevo sis-
tema de abastecimiento durante 
los próximos 25 años, que con-
tará con tecnología digital para 
su gestión.

Se proyectan dos ramales 
principales. Una primera zona 
principal, situada hacia el oeste, 
para el suministro de Villagonzalo 
Pedernales, Villariezo y Arcos de 
la Llana; esta zona se regula me-
diante un depósito de 1.300 me-
tros cúbicos ubicado junto al po-
lígono industrial de Villariezo. La 
segunda zona principal termina 
en un depósito regulador de 300 
metros cúbicos al norte de Revi-
llarruz, para suministro de las po-
blaciones de Saldaña y su urba-
nización, Sarracín y Modúbar de 
San Cibrián, y desde el depósito 
regulador se desarrollan los ra-
males hacia Revillarruz, El Enci-
nar de Humienta, Humienta, Las 
Tenadas, Olmosalbos, así como los 
Ausines. Algunas poblaciones cer-
canas a las trazas previstas, como 
Modúbar de la Emparedada, po-
drán solicitar su conexión.

Las tuberías podrán asumir un 
caudal de 15.500 metros cúbicos al 
día y el sistema de abastecimiento 
está diseñado para una población 
de 13.500 habitantes.

Con más de 10 millones de euros de inversión se prevé para 2024

BEATRIZ PLAZA 
Una oficina móvil de Caixabank 
recorrerá 46 municipios de la 
provincia a partir del 1 de abril. 
Este servicio de ofimóvil permite 
a los usuarios, sean o no clientes 
de la entidad, realizar las opera-
ciones bancarias más habituales, 

El servicio de la oficina móvil bancaria 
llegará a 46 municipios de la provincia

entre las que destacan retirar en 
efectivo, realizar ingresos y pa-
gar recibos e impuestos.

Además están trabajando para 
ampliar el servicio de cajeros au-
tomáticos en otros 14 municipios 
de la provincia que actualmente no 
tienen servicios financieros.

El ofimóvil es una sucursal 
móvil atendida por un empleado 
de CaixaBank y dotada de cajero 
automático que cuenta con rutas 
diarias diferentes y, en función 
de la demanda, visita las loca-
lidades a las que presta servicio 
entre una y cuatro veces al mes.

La oficina móvil de CaixaBank en la provincia de Burgos recorrerá
un total de 3.750 km al mes y dará servicio a casi 8.500 personas
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REDACCIÓN 
Aranda de Duero ha 
querido reconocer la 
trayectoria deportiva 
de su atleta más in-
ternacional, Juan Car-
los Higuero. A partir 
de ahora, el comple-
jo deportivo conoci-
do hasta ahora como 
El Montecillo, pasa a 
llamarse Pista de At-
letismo Juan Carlos 
Higuero.

Fue el propio Higuero el encar-
gado de descubrir la valla en la que 
quedaba reflejado el nuevo nombre. 
Muy emocionado y acompañado 
de su familia u amigos, reconocía 
haberse convertido en "profeta en 
su tierra", rompiendo de esta for-
ma un tópico. 

Higuero reconocía que más 
allá de las medallas, este es el ma-
yor reconocimiento que puede tener 
como atleta, porque "ser campeón 
olímpico o del mundo lo eliges tú, 
por tu trayectoria, pero esto lo eli-
ge tu pueblo".

Roa acoge el Campeonato 
autonómico de gimnasia 
rítmica con 152 participantes

E.R. 
El polideportivo "Los Nogales" 
de Roa acogía el Campeonato 
autonómico de gimnasia rít-
mica. 152 participantes de las 
modalidades individual y con-
junto base se daban cita en la 
villa raudense, dentro de las 
categorías prebenjamín, benja-
mín, alevín, infantil, cadete y 
juvenil en individual, y alevín, 
infantil, cadete y juvenil en 
la modalidad conjunto base.
En cuanto a la participación 
burgalesa, han sido 10 las 
que han conseguido la clasi-
ficación para el Campeona-

to de España que se celebrará 
en Pamplona del 18 al 23 de 
abril próximo. En concreto, 
han sido un conjunto infantil 
de 5 aros y otro de cintas y pe-
lotas que se han clasificado en 
tercer lugar. El Campeonato de 
copa base conjunto se llevará 
a cabo del 27 al 30 de abril en 
Santander. 

Alrededor de 300 niñas y 
jóvenes se dieron cita en este 
campeonato y que han hecho 
las delicias de todos los espec-
tadores que han abarrotado 
las gradas para animar a las 
gimnastas.

En el acto, Higuero ha recorda-
do sus comienzos con diez años en 
el complejo que a partir de ahora 
lleva su nombre. En este momento 
ha tenido un recuerdo especial para 
su madre, Carmina,  y emociona-
do relataba que "cuando era niño, 
pedí a mi madre que me compra-
ra unas deportivas que había vis-
to en una tienda de la Calle Isilla, 
le prometí que con ellas iba a ser 
el mejor del mundo. Mi madre me 
las compró. Mamá, creo que hiciste 
la mejor inversión de tu vida, aquí 
se ve reflejado" apuntaba Higuero. 

Juan Carlos Higuero, de 44 
años, ha sido diez veces cam-
peón de España de 1.500 metros 
lisos, distancia en la que ganó el 
Campeonato de Europa en 2007, 
bronce en el Campeonato del 
Mundo de pista cubierta de Va-
lencia 2008 y cuarto puesto en 
los Juegos Olímpicos de Pekín 
ese mismo año.

El Ayuntamiento de Aranda 
ha querido de esta forma home-
najear la carrera de este atleta 
que ejerce de arandino allá por 
donde va. 

Aranda dedica unas pistas de 
atletismo a Juan Carlos Higuero 

REDACCIÓN 
Ya está abierto el plazo de ins-
cripción para las bodegas, de la 
D.O. Ribera del Duero, que deseen 
participar en los Premios Envero 
2023. Esta nueva edición, que se 
realizará en una sola jornada, el 
sábado 20 de mayo, en el Recinto 
Ferial de Aranda de Duero, tendrá 
dos eventos diferenciados: la Cata 
Ciega y el EnveroFest. El plazo de 
inscripciones de bodegas finaliza 
el 10 de mayo de 2023. 

En la Cata Ciega sumilleres 
de prestigio y aficionados tendrán 
la oportunidad de conocer, catar 
y puntuar al mejor Ribera entre 
los Riberas. 

Tras celebrarse la cata mul-
titudinaria, y una vez conocidos 
los vinos ganadores, tendrá lugar, 
en la parte exterior del recinto, el 
festival EnveroFest; donde catado-
res y visitantes podrán disfrutar de 
una tarde de música y vino Ribe-
ra del Duero. De esta forma que-
remos animar a los participantes 
a quedarse todo el fin de semana 
en Aranda.

En todo momento se contará 
con un servicio constante de auto-
bús para facilitar el acceso al fes-
tival y a la ciudad; donde después 
de terminar, todos están invitados 
a seguir disfrutando de la fiesta.

Para el EnveroFest se mon-
tará un gran espacio exterior que 
contará con un escenario para las 
actuaciones musicales, una zona 
gastronómica y barras de bar, el 
Envero Bar.

El Envero Bar es el sitio per-
fecto para poder saborear y des-
cubrir los vinos de la D.O. Ribe-
ra del Duero participantes en los 
Premios. Además, y como novedad 
de esta edición, también se podrá 
disfrutar de los vermuts que se ela-
boran en la comarca. El festival 
se desarrollará entre las 14:30 y 
las 20:30 horas, con actuaciones 
en directo y varias opciones gas-
tronómicas mediante food trucks.

Vuelven los Premios Envero 
Un año más la XXIV edición de los Premios Envero, bajo el eslogan
“1.000 siempre aciertan”, el 20 de mayo, concentrará en Aranda de Duero 
a cientos de catadores llegados de todos los rincones de España



| abril de 2023 17LERMA

Venta de pellets en saco o a granel · Venta de leña
Servicio a domicilio · Trabajos forestales

Tel. 669 42 84 10 / 669 42 84 11

REDACCIÓN
La Ruta del Vino Arlanza celebra con éxito el evento "Oportunidad para Crecer" que tuvo lu-
gar en el Parador de Lerma. El encuentro, dirigido a socios y colaboradores, tuvo como objetivo 
presentar el Plan de Gestión 2023 y debatir sobre la promoción del turismo enológico y el papel 
de las Rutas del Vino como instrumento de colaboración entre sus miembros.

El evento fue inaugurado por el Director General de Turismo de la Junta de Castilla y León, 
Ángel González, la Vicepresidenta de la Diputación de Palencia, Mª José de la Fuente y la Dipu-
tada provincial Inmaculada Sierra como representante de la Diputación de Burgos. Su presencia 
demostró el compromiso y el apoyo a nuestro proyecto y nos motivó a seguir trabajando para 
hacer crecer nuestra Ruta.

Durante el encuentro, se abordaron temas de gran relevancia para el sector turístico, como 
la gestión eficaz de la promoción de la marca en un mercado saturado y la importancia de fo-
mentar el desarrollo de iniciativas compartidas entre las organizaciones.

Además, se presentó el proyecto Experiencias Turismo España; Ciudades del Vino, una ini-
ciativa promovida por ACEVIN con el apoyo del MINCOTUR en el marco de los Fondos Euro-
peos NextGen UE.

“Oportunidad para 
crecer” Encuentros 2023 
Ruta del Vino Arlanza

REDACCIÓN
Grupo Ibereólica Renovables presentaba su proyecto de hidrógeno verde 
Iberlerma H2, que supondrá un excepcional impulso a toda la industria 
de la comarca, y que situará a la provincia de Burgos a la vanguardia 
en el uso eficiente y sostenible de los recursos naturales. 

De la mano de la alcaldesa de Lerma, Maribel Sancho, el presiden-
te y fundador de Grupo Ibereólica Renovables, Gregorio Álvarez, se 
exponían las claves estratégicas del desarrollo de esta iniciativa, que 
implicará un cambio sustancial en el ecosistema económico y social 
que no sólo afectará a Burgos y provincia, sino a toda la comunidad de 
Castilla y León. El Hidrógeno Verde es el combustible del futuro, fun-
damental para impulsar la descarbonización del planeta. Todo el pro-
ceso de extracción es limpio, a través de un proceso químico llamado 
electrólisis, que emplea la corriente eléctrica para desligar el hidróge-
no y el oxígeno que hay en el agua. Un proceso que permite generar 
hidrógeno limpio sin emisión de dióxido de carbono a la atmósfera. 

Iberlerma H2, utilizará para la generación de hidrógeno verde la 
energía limpia procedente de una planta solar fotovoltaica de 15 MW 
de potencia y un parque eólico de 34 MW que alimentarán un elec-
trolizador de 25 MW. Está previsto que el proyecto entre en funciona-
miento a lo largo del año 2025.

Grupo Ibereólica Renovables 
presenta su pionero proyecto de 
generación de hidrógeno verde 
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BAD
El ministro del Interior, Fernan-
do Grande-Marlaska, y el presi-
dente del Senado, Ander Gil, han 
presentado las obras del futuro 
acuartelamiento de la Guardia 
Civil en la localidad burgalesa 
de Villasana de Mena, en las que 
se está ejecutando una inversión 
de más 3,85 millones de euros.  
A la presentación de las obras 
han asistido también, entre otras 
autoridades, el subdelegado del 
Gobierno en Burgos, Pedro de la 
Fuente; y la alcaldesa de Valle 
de Mena, Lorena Terreros. 

CONSTRUCCIÓN SOSTENIBLE
Y EFICIENTE
El nuevo cuartel de la Guardia 
Civil de Villasana de Mena se le-
vantará en una parcela de 1.010 

Grande-Marlaska presenta las obras del nuevo 
puesto de la Guardia Civil en Villasana de Mena 

metros cuadrados y acogerá dos 
edificaciones independientes, 
una destinada a dependencias 
oficiales y otra de carácter re-
sidencial, cuya finalización está 
prevista para el mes de febrero 
del próximo año.

Las nuevas instalaciones cum-
plirán los requisitos que las acredi-
tan como Edificio de Consumo de 
Energía Casi Nulo (EECN). El acuar-
telamiento responderá a criterios 
de sostenibilidad medioambiental 
y eficiencia energética, ahorro de 
agua o acondicionamiento acústico. 
Contará con una climatización de 
aerotermia de alta eficiencia, uso de 
luminarias Led y 105 paneles sola-
res fotovoltaicos para autoconsu-
mo. Estará equipado, además, con 
ocho puntos de recarga eléctrica 
para vehículos híbridos y eléctricos.

REDACCIÓN
El pasado 9 de marzo tuvo lugar 
una feria de ordeño dentro del 
C.E.I.P. Santa Cecilia.

El A.M.P.A. del centro, en 
apoyo al proyecto escolar de tra-
diciones de Espinosa, desarrolló 
una jornada en la que los niños 
han adquirido conocimientos so-
bre la importancia de la gana-
dería en la Villa.

Para ello, un ganadero local 

Enseñando tradiciones en el C.E.I.P. Santa Cecilia
trasladó una vaca con un ternero 
hasta el centro, así como dife-
rentes utensilios que se utiliza-
ban para realizar mantequilla y 
desnatar la leche.

Mientras les han realizado 
las explicaciones, el ganadero 
ha dado una clase práctica de 
cómo ordeñar a mano una vaca, 
algo no habitual en la actuali-
dad, a la que se ha animado al-
gún voluntario.

BAD
Llega el mes de abril y el Ayun-
tamiento de Medina de Pomar ha 
presentado su habitual programa-
ción que recoge tanto los actos reli-
giosos de los días propios de la Se-
mana Santa, así como el resto de 
actividades culturales que acogerá 
la ciudad durante el próximo mes. 
La Semana Santa se vive ya en el 
interior de las 8 cofradías que pro-
cesionarán por las calles de la ciu-
dad el próximo Viernes Santo en 
la tradicional procesión del Santo 
Entierro y que ya ensayan con sus 
tambores y trompetas desde hace 
unas semanas.

La Semana Santa y las actividades culturales
llenan el mes de abril en Medina de Pomar

ACTIVIDADES CULTURALES 
El Ateneo Café Universal ofrece 
varias actividades que coinciden 
con su VI aniversario, destacan-
do entre ellas, la exposición “Del 
arte rupestre al cuerpo humano” 
y los conciertos de flamenco y sa-
xofón programados para el sábado 
1 de abril. Por su parte, el Museo 
Histórico de Las Merindades aco-
ge la muestra fotográfica ‘N-623’, 
un viaje de David Castillo sobre 
el pasado, la memoria y el asfalto 
con la carretera que une Burgos 
con Santander como escenario. La 
inauguración tendrá lugar el 5 de 
abril a las 20:00 h.

Para el segundo fin de sema-
na de abril, Mercado de Artesanos 
y juegos infantiles, XIX Torneo de 
Ajedrez ‘Montañas de Burgos’, ta-
ller familiar de alfarería en la Sala 
Félix Arroyo y conciertos de pop 
a cargo de la cantante Eva Martín 
en el Ateneo Café Universal y de 
órgano barroco y violín en el San-
tuario de Ntra. Sra. Del Rosario. 
No faltan tampoco las dos últimas 
citas de los domingos de cine los 
días 2 de abril en Villasana y 23 
de abril en la Fundación Juan del 
Campo de Medina de Pomar, así 
como la programación de teatro y 
música correspondiente a los Cir-

El edificio destinado a de-
pendencias oficiales estará con-

figurado con un diseño estruc-
tural para ser lo más funcional 

posible, formado por una misma 
planta y dividido en dos mitades 
por un vestíbulo iluminado. En la 
parte este se ubicarán el cuarto 
de puertas y los aseos públicos, 
mientras que en la parte oeste se 
situarán los despachos, vestuarios 
o una sala de reuniones.

El segundo edificio será de 
uso residencial y albergará cua-
tro viviendas divididas en dos 
plantas. Todas contarán con una 
distribución funcional, aprove-
chando la luz natural. Entre am-
bas edificaciones se localizará 
un patio de armas con plazas de 
aparcamiento para vehículos ofi-
ciales y familiares.

Este proyecto, en el que se 
van a invertir casi cuatro millones 
de euros, se encuentra incluido 
en el ambicioso Plan de Infraes-
tructuras de Seguridad del Estado 
iniciado por este Gobierno y en el 
que se invertirán casi 1.000 mi-
llones de euros hasta 2025 para 
nuevas obras o para la renovación 
de antiguas instalaciones.

VALLE DE MENA

cuitos Escénicos de CyL con “Las 
plañideras” de La Coracha Teatro 
el 15 de abril, “Gloria para todos” 
de Artilugio Producciones SL el 28 
de abril y el Tributo a Fito & Fiti-
paldis de Espectáculos Monge SL 

para el día 29 de abril. 
El último fin de semana del 

mes de abril el deporte tendrá su 
cita más importante con el Trofeo 
Ciudad de Medina de Pomar éli-
te/sub-23.  

ESPINOSA DE LOS MONTEROS

Además se les mostró la téc-
nica para hacer mantequilla y 
se repartieron tarros entre di-
ferentes profesores y alumnos 
para que fuesen ellos quienes 
lo hicieran.

Finalmente, tras mucho es-
fuerzo al no estar la nata en su 
temperatura adecuada, los niños 
de infantil pudieron degustar de 
mantequilla untado sobre pan y 
galletas, como toda la vida.

MEDINA DE POMAR
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M.A.
“Ha sido una legislatura inespera-
da, marcada por la readaptación 
y la toma de decisiones  difíci-
les y complicadas. Cuando nos 
presentamos en 2019 nadie pre-
veíamos esto y supuso cambiar el 
programa de Gobierno”. Así resu-
me Adrián Serna, alcalde de Vi-
llarcayo por Iniciativa Merinda-
des de Castilla, el mandato que se 
cierra en mes y medio. Ahora el 
primer edil encabeza la lista del 
PP a la Alcaldía de la localidad 
en las elecciones del 28M , tras 
aceptar el ofrecimiento del Par-
tido Popular.  

“Empezamos gobernando en 
minoría durante unos meses pero 
siempre buscando un acuerdo de 
gobierno para dar estabilidad al 
Ayuntamiento y al final llegó de 
la mano de Cs. Un mes después 
del acuerdo llegó la pandemia. “El 
acuerdo establecía que la mitad 
de lo que quedaba de mandato 
yo sería alcalde y la otra mitad el 
portavoz de la formación naranja 
pero llegado el momento, CS de-
cidió que yo acabara la legislatu-
ra como alcalde”, señala y afirma 
que “es de agradecer que pensaran 
en la estabilidad del Ayuntamien-
to y en la continuidad del pro-
yecto. Creímos que era lo mejor 
y que el cambio podía perjudicar 
en la organización interna y en 
la ejecución de proyectos y salió 
ganando Villarcayo”. 

Serna espera dar “el impulso definitivo” 
a Las Merindades con su paso al PP

Sobre la propuesta del PP, 
Serna apunta que “es algo que me 
han ofrecido desde el 2018, cuando 
gobernábamos juntos y he creído 
que este era el momento de dar el 
paso para dar más impulso a Vi-
llarcayo”. Serna se muestra “muy 
agradecido con IMC” ya que “ellos 
fueron quienes me dieron la opor-
tunidad de hacer cosas por nuestro 
pueblo”. Ahora, apunta que esta 
decisión “hará al ayuntamiento 
más fuerte” porque “venimos de 
una corporación muy disgrega-
da, con muchos grupos políticos”.

Para Serna, aterrizar en el PP 
podría suponer “dar respuesta” a 
dos “proyectos que considero cla-
ves para la comarca” que “no con-
sigo sacar adelante: la conversión 
de la CL-629 en una vía rápida o 
autovía y un convenio sanitario 
para las siete zonas básicas”. 

Precisamente sobre la vía, 
Serna apunta que no se convierte 
en autovía  por “un motivo pre-
supuestario” y la Junta “ya ha 
puesto sobre la mesa un proyecto 
para convertirlo en vía rápida”. 
Un proyecto que “se vio frenado 
por la pandemia y que ahora se 
ha vuelto a retomar”. “Yo soy de-
fensor de la autovía y creo que la 
vía rápida es un parche”, apunta 
aunque señala que “aceptaría una 
conversión en vía rápida siempre 
y cuando se haga un carril más 
para que en unos años se pudiera 
hacer un cuarto carril”.

REDACCIÓN
El Soto de Villarcayo acogerá el 
primer Expoverbena de la provin-
cia de Burgos, será el sábado 8 
de abril, comenzando a las 16:30 
h. con hinchables para todos los 
públicos, desde hinchables pe-
queños hasta pista americana y 
barredora entre otros. El evento 
reunirá a 3 orquestas:

El Soto de Villarcayo acogerá el sábado 8 de abril 
el primer Expoverbena de la provincia de Burgos

- La estampida de Burgos con 8 
componentes, que actuará

de 20 a 21:30 h.
- Circus, también burgalesa, con 
11 componentes, 21:30-23:00 h.

- Marsella, asturiana, con 13 
componentes, 23:00-00:30 h.

- La Macro Dicoteca Soundland, 
con 5 componentes,

00:30-1:30 h.

El evento, que está organiza-
do por el Ayuntamiento de Villar-
cayo M.C.V. y la empresa Eventos 
Cooper, pretende que esta muestra 
de actuaciones musicales traiga a 
Villarcayo a profesionales del sec-
tor para conocer las actuaciones de 
la gira 2023. Además de cualquier 
persona que quiera disfrutar de este 
gran espectáculo en El Soto.

FONDOS EUROPEOS
Aunque esos dos proyectos no han 
salido adelante, Serna pone sobre 
la mesa los proyectos que  ya son 
una realidad o que lo serán en bre-
ve. Algunos de ellos gracias a la 
consecución de fondos europeos. 
“Estamos muy contentos ya que 
estamos entre los municipios de 
mayor rendimiento respecto a es-
tos fondos. Hemos solicitado mu-
chos proyectos que ya nos han 

El alcalde de Villarcayo, Adrián Serna, sale de las filas de Iniciativa Medindades de Castilla para entrar a 
encabezar la lista del PP en las elecciones del 28M / Celebra que Villarcayo sea una de las localidades 
de España con mayor número de proyectos presentados y aprobados en los fondos europeos

sido concedidos como la sustitu-
ción de la flota municipal por eléc-
tricos,  la instalación de paneles 
fotovoltaicos para el ahorro ener-
gético, la construcción de un carril 
bici, un proyecto de movilidad de 
bicis eléctricas, la sustitución de 
la última zona de alumbrado led 
o un circuito de calistenia, entre 
otras cosas”.

Además, la localidad tiene en 
marcha otros proyectos para los 

que ha solicitado subvención euro-
pea, pero que siguen pendientes de 
aprobación: “Un circuito de bici, la 
rehabilitación del antiguo edificio 
de salud para construir oficinas 
para servicios públicos no muni-
cipales y el que desde un punto de 
vista estratégico es el más impor-
tante como es el proyecto integral 
del ciclo de agua, que tendrá  un 
importe de 10,6 millones de euros”. 

Tras la pandemia, la locali-
dad ha recuperado servicios clave 
como prácticamente el 100% de 
las líneas de autobús y la totalidad 
de la plantilla médica del centro 
de salud. “En 2019 ya arrastrába-
mos una muy mala situación y en 
pandemia nos quedamos con 4 de 
una relación de puestos de trabajo 
compuesta por 9 profesionales, que 
ahora hemos recuperado”. 

También positiva está sien-
do la trayectoria de la Escuela de 
Cocina. “Será un referente no sólo 
en Merindades si no en Castilla y 
León y es que vemos la FP como 
un objetivo a trabajar porque cree-
mos que fijan empleo y generar 
empleo y emprendimiento” . Ac-
tualmente la localidad tiene “una 
escuela dotada y en tres años ten-
dremos los seis cursos completos”, 
apunta Serna, quien avanza que 
“seguiremos peleando por traer 
nuevos ciclos porque hay mucha 
demanda en el sector. Un sector 
que se está profesionalizando y 
hay que mirar al futuro”.

Para este 2023, la localidad 
cuenta con los presupuestos más 
altos de la historia  y “el 45,% se 
destina a inversiones”. Estos ade-
más son “los primeros presupues-
tos participativos porque los veci-
nos pudieron proponer y votar qué 
proyectos les interesaban y estoy 
muy orgulloso de ello”. Serna se 
muestra “ilusionado” con su nue-
va etapa y espera “dar el impulso 
definitivo a la comarca”.

Villarcayo será el primer pueblo de la provincia de Burgos en acoger este 
evento que reúne a varias orquestas para mostrar su nuevo espectáculo 
antes de comenzar la temporada / Actuarán 3 orquestas, que son
La Estampida, Circus y Marsella. Además de la Macro Discoteca Soundland
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REDACCIÓN
El subdelegado del Gobierno en 
Burgos, Pedro de la Fuente, pre-
sentaba el acuerdo de colabo-
ración entre el Ayuntamiento 
de Briviesca y el Ministerio de 
Transportes, Movilidad y Agen-
da Urbana (Mitma) que posibi-
litará la mejora de la accesibi-
lidad al polígono industrial ‘La 
Vega’ mediante la concesión de 
una subvención de 500.000 eu-
ros por parte del Ministerio a la 
entidad local.

De la Fuente, a quien acom-
pañaba el alcalde de Briviesca, 
Álvaro Morales, y el ingeniero 
jefe de la Demarcación de Ca-
rreteras del Estado en Castilla y 
León Oriental, Javier Fernández 

Mejoras del acceso al polígono industrial de Briviesca

E.S.G.
Esta actuación se incluye den-
tro del Programa de Actuaciones 
diseñado por el Ministerio para 
mejorar la resiliencia, funcionali-
dad, accesibilidad y seguridad de 
la autovía AP-1, ante el aumento 
del tráfico registrado tras la reti-
rada de los peajes. Un programa 
que presentó la ministra, Raquel 
Sánchez, en Briviesca.

Licitado el tercer carril de la AP-1 entre
el nuevo enlace de Zuñeda y Ameyugo 
por 85 millones de euros

Debido a esos problemas de 
congestión y la necesidad de am-
pliar la capacidad de determina-
dos tramos, el plan contempla la 
construcción de carriles adiciona-
les en 56 kilómetros, de los cuales 
18 kilómetros se programaron en-
tre Zuñeda y Ameyugo con una 
inversión prevista de 85 millones 
de euros y que el Mitma ha lici-
tado la redacción del proyecto.

SALCE
La delegada del Gobierno en 
Castilla y León, Virginia Bar-
cones, y el alcalde de Brivies-
ca, Álvaro Morales, firmaron la 
adhesión del municipio al pro-
tocolo VioGén, el ‘protocolo de 
colaboración y coordinación en-
tre las Fuerzas y Cuerpos de Se-
guridad del Estado y los Cuerpos 
de Policía Local para la protec-
ción de las víctimas de violen-
cia de género’. 

Esta firma supone la inclu-
sión del municipio burgalés en 
el Sistema de Seguimiento In-
tegral en los casos de violen-
cia de género (VioGén), lo que 
implica la incorporación de su 
Policía Local a esta herramien-
ta de trabajo puesta en marcha 

Briviesca se incorpora al protocolo VioGen
por la Secretaría de Estado de 
Seguridad del Ministerio de Inte-
rior que permite, a través de una 
completa base de datos, conocer 
en tiempo real la situación de la 
violencia denunciada, realizar 
un seguimiento personalizado 
de cada caso, valorar el riesgo 
que tiene cada víctima y esta-
blecer, mediante un sistema ob-
jetivo e instrucciones claras que 
se actualizan periódicamente, 
las medidas de protección ade-
cuadas en función del nivel de 
riesgo apreciado. 

En la práctica, esta firma 
supone que a partir de ahora la 
Policía Municipal de Briviesca 
tendrá acceso a la base de datos 
de carácter nacional que recoge 
información de carácter policial, 

El objetivo de este proyec-
to es desarrollar las actuaciones 
necesarias para ejecutar un ter-
cer carril continuo en la auto-
pista AP-1 entre el nuevo enla-
ce de Zuñeda, cuyo proyecto se 
encuentra en redacción, y el se-
mienlace de Ameyugo. También 
contempla la modernización y 
mejora de las instalaciones y sis-
temas de control de los túneles 

judicial y penitenciario de todos 
los casos de violencia de género 
denunciados. Y sus agentes lle-
varán a cabo funciones que hasta 

de Barrio, Hontoria y San Nico-
lás en la AP-1. Desde el Ministe-
rio también han señalado que en 
este proyecto se desarrollará un 
sistema de gestión de tráfico para 

el control único del corredor AP-
1/N-1 en el tramo, permitiendo 
un desvío de tráfico automatiza-
do y un máximo aprovechamien-
to de la capacidad del corredor.

Armiño, señalaba que “se trata 
de una actuación de gran im-
portancia para el municipio, ya 
que permitirá al Ayuntamiento 
de Briviesca ejecutar el acon-
dicionamiento del acceso a un 
polígono industrial a través de 
la carretera N-1, tal y como ve-
nía reflejado en los Presupuestos 
Generales del Estado para 2023”.

El tráfico principal del po-
lígono de Briviesca accede a él 
atravesando el entramado urba-
no, con el trastorno que supone 
para los ciudadanos el paso de 
tráfico pesado, por lo que este 
acondicionamiento mejorará la 
seguridad en el municipio y la 
comodidad de los profesionales 
del transporte.

Por otra parte, esta actua-
ción haría más atractivo el po-
lígono de la localidad para la 
implantación de nuevas empre-
sas, al añadir como atractivo, el 
disponer de una conexión di-
recta con la Red de Carreteras 
del Estado.

En el polígono industrial de 
Briviesca se ubican gran parte de 
las 590 empresas afincadas en 
el municipio, principalmente de 
los sectores industrial, logística, 
servicios y agrario. Siete de las 
empresas más importantes afin-
cadas en el polígono industrial 
suman el 3,76% del PIB. de Cas-
tilla y León. El sector industrial 
supone el 41,91 % del PIB total 
del municipio.

ahora eran desarrolladas de for-
ma exclusiva por la Guardia Ci-
vil, tales como las evaluaciones 
del riesgo y la ejecución de las 
medidas de protección policial en 
el propio entorno de las mujeres 
víctima de violencia de género. 

Mitma tramita una subvención de 500.000 euros para que el Ayuntamiento de Briviesca pueda ejecutar el la mejora y el 
acondicionamiento del acceso al polígono industrial ‘La Vega’ a través de la carretera N-1

En Briviesca hay 23 casos 
activos en VioGén en la actua-
lidad. Tras la integración de la 
Policía Municipal en el proto-
colo VioGén, los agentes locales 
asumirían y se harían cargo de 
9 de ellos.
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“A pesar de la pandemia 
han sido año fructífero 
para la comarca y 
esperamos la reelección”

M.A.
“Cerramos un mandato extraño 
con el parón importante como la 
pandemia, pero afortunadamente 
no ha sido muy grande a nivel 
de proyectos ya que pudimos 
seguir trabajando y en nuestro 
caso han sido unos años muy 
fructíferos en la comarca”. Así 
lo asegura el alcalde de Ibeas 
de Juarros, José Ignacio Colina. 

Cuatro años en los que Co-
lina destaca la consecución de 
“grandes infraestructuras que 
eran muy necesarias como sa-
car adelante el puente de San 
Millán” y en los que “lo más 
complicado ha llegado con la 
subida de precios”. En este caso 
concreto, el proyecto “se ha po-
dido retomar y dará acceso a los 
dos valles de la comarca antes 
de que finalice el año”. 

Por otra parte, el primer edil 
dela localidad burgalesa recuer-
da que este mandato “hemos te-
nido dos proyectos de despliegue 
de fibra y tendremos conexión 
a internet en el 100% de las lo-
calidades. Las licencias ya están 
pedidas y antes de final de año 
estarán listas”.  Además “hemos 
logrado que se arreglen los tra-
mos de carretera que unen San 
Millán y Mozoncillos y el que 
discurre desde Cuevas al cru-
ce antes de llegar a Palazuelos”. 
Quedaría así pendiente “la do-
tación para la depuración de las 
aguas y esperamos que si no es 

El alcalde de Ibeas de Juarros, José Ignacio Colina, hace un repaso por 
los cuatro años de “un mandato extraño” / Señala que “a pesar de haber 
desarrollado proyectos clave como el puente de San Millán de Juarros, 
el despliegue de fibra o la mejora de carreteras” quedan pendientes 
otros como las rampas peatonales para unir Ibeas y San Millán o la 
creación de dotaciones para la tercera edad”

este año sea el siguiente, cuan-
do la Diputación nos prepare los 
módulos que tendrá cada loca-
lidad”. 

De cara al futuro, Colina se 
muestra orgullos de “haber lo-
grado frenar dos macroproyec-
tos de aerogeneradores “ porque 
“intentamos proteger el patrimo-
nio natural” y “ya estamos tra-
bajando en ofrecer energía a la 
comarca por otra vía: mediante 
comunidades energéticas para 
con renovables tener suministro 
eléctrico para la población”. Por 
el momento el Consistorio traba-
ja en la instalación de  placas en 
el tejado del polideportivo mu-
nicipal, que “permitirán cubrir 
el consumo de todos los espa-
cios del ayuntamiento”. Tendrán 
un coste de 86.000  euros pero 
50.000 llegarán de una subven-
ción.  “El siguiente paso será la 
instalación de aerotermia para 
sustituir las calderas”. De cara a 
los vecinos “una empresa ofre-
cerá charlas para que vayan  co-
nociendo los requisitos para las 
instalación de las placas”.  

En la lista de pendientes, 
Colina señala “la creación de do-
taciones para las personas mayo-
res del pueblo”. De hecho, el pri-
mer edil asegura que el Ayunta-
miento “cuenta con una parcela 
de 7.000 metros reservada detrás 
de la depuradora para proyectar 
el futuro centro residencial”. Un 
espacio al que podría sumarse el 

que ocupa la depuradora, que 
“pasará a levantarse en Castri-
llo”, explica. Además recuerda 
que el edificio Emiliano Aguirre, 
casa de recepción de los visitan-
tes de Atapuerca, “se ha queda-
do obsoleto”. El objetivo es “ade-
cuarlo e instalar allí el centro 
cívico y el ceas una vez que se 
ha trasladado el archivo”. Así, 
las entidades que ocupan ahora 
las escuelas pasarán al antiguo 
centro cívico.

También pendiente queda-
ría “la ampliación del cemente-
rio y su adecuación para crear 
nichos y columbarios”, un pro-
yecto aprobado en el último ple-
no. Otro proyecto retrasado es el 
paso de Ibeas a San Millán. “El 
objetivo es crear rampas peato-
nales para acceder por el río y 
ampliar la zona de ocio junto 
al Parque del Soto”. Un proyec-
to que acumula mucho retraso 
por la Confederación Hidrográ-
fica del Duero, que sigue sin dar 
el visto bueno. “En la amplia-
ción del parque irá recogido un 
parque de juegos tradicionales, 
ampliar la zona de columpios y 
ocio y crear una pista para pati-
nes y patinetes para los niños” y 
que permitirá que “la gente ven-
ga andando desde San Millán”. 

INFRAESTRUCTURAS
Colina recuerda que entre las 
infraestructuras la “más impor-
tante” sigue siendo “la ejecución 

definitiva de la A12” y es que “si 
se sigue planteando por tramos 
seguirán pasando los años y no 
la veremos acabada”. Así, el al-
calde propone “desarrollar una 
concesión para que se terminen 
los 47 km que quedan lo antes 
posible”. Para Colina “Burgos se 
está quedando atrás” y “lo esta-
mos viendo con el corredor At-
lántico así como con la A73, la 
A11 y A12”. También espera que 
el Parque Tecnológico suponga 
un impulso para la llegada de 
nuevos vecinos. “Mucha gente 
podría venir vivir a Ibeas y aquí 
tenemos todos los servicios, pero 

es importante que la gente se 
empadrone en la comarca para 
ofrecer servicios de calidad”.   

De cara al 28 de mayo, Co-
lina espera “la reelección” por-
que “los vecinos nos han hecho 
llegar que están contentos con 
la gestión de estos años a pesar 
de las sombra y de los temas 
pendientes”.  Temas pendiente 
que Colina achaca en parte a los 
tres cambios de secretario que ha 
“padecido el Ayuntamiento”. “Lo 
importante es seguir avanzan-
do y yo tengo claro lo que hay 
que hacer al margen de colores 
políticos”. 
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SECCIÓN DE TURISMO DE VILLADIEGO
Tras su reciente incorporación a 
la lista de Fiesta de Interés Tu-
rístico Regional por la Junta de 
Castilla y León, el Judas de Vi-
lladiego pretende estar más que a 
la altura este año. Este sábado 8 
de abril #lavilladelos6museos se 
convertirá en escenario de bata-
lla, color, luz, baile, música, etc.

Para ello, desde el Ayunta-
miento se va a poner en marcha 
este año un nuevo dispositivo de 
sonido, más completo, para que 
el público no se pierda ni un ápi-
ce de la fiesta.

Tanto en la Plaza Mayor 
como en el Puente del Matade-
ro se va a disponer de medios 

Un apoteósico espectáculo de luz y 
sonido en la Fiesta del Judas de Villadiego 
para poner fin a una jornada perfecta

para que las negociaciones entre 
Miñones y el Rey, la que ameniza 
la batalla y la presentación por 
los geniales portavoces del Judas 
se lleve a cabo.

Además, la mejora en luz se 
junta con la del sonido. Antes de 
la quema del Judas, este año se 
realizará una proyección en la 
Plaza Mayor. Un viaje luminoso 
y con sonido que hará las deli-
cias de todos los asistentes. Ade-
más de embriagarlos, conseguirá 
preparar el ambiente para que 
continúe el espectáculo después.

A día de hoy, el espectáculo 
nocturno se ha convertido en uno 
de los momentos favoritos del pú-
blico. Tal y como señala uno de los 

organizadores de este espectáculo 
y también trabajador del Ayunta-
miento, Rubén Fuente, "en los últi-
mos años, sobre todo después de la 
pandemia, hemos ido viendo cómo 
ha crecido la asistencia a esta úl-
tima parte de la fiesta del Judas".

Esta parte de la fiesta también 
es una de las más costosas, ya que 
hay documentación administrati-
va, pirotecnia y todo el teatro y el 
papel de los demonios protagonis-
tas en este momento.

Para Rubén, "que la fiesta haya 
sido reconocida como Fiesta de In-
terés Turístico Regional va a fo-
mentar que más público llegue a 
disfrutar tanto de esta parte de la 
fiesta como del resto".

REDACCIÓN
El Patronato del Fondo Nacio-
nal del Premio Simon Wiesenthal 
2022 y el jurado de este prestigio-
so galardón ha determinado que el 
máximo reconocimiento de estos 
premios recaiga en Zikaron Basa-
ló, de Israel

Así, la candidatura de Castri-

Castrillo Mota de Judíos recibe el reconocimiento 
europeo por luchar contra el antisemitismo 

llo Mota de Judíos no ha obtenido 
el galardón, pero sí ha cosechado 
un “gran éxito por el gran inte-
rés que ha suscitado nuestra pre-
sencia en Viena”, ha reconocido 
el alcalde de Castrillo y presidente 
de la Asociación Mota de Judíos, 
Lorenzo Rodríguez que ha estado 
acompañado por la embajadora de 

SECCIÓN DE TURISMO
El próximo sábado 1 de abril el 
Auditorio Municipal de Villadie-
go acogerá la final del XXVIII 
Certamen de Jóvenes Cantau-
tores. Seis artistas de diferentes 
partes de la península actuarán 
en orden alfabético y tendrán 
dos oportunidades -dos cancio-
nes- para cautivar al público e 
intentar proclamarse vencedores 
de este certamen que cada año 
se realiza en un municipio di-

El grupo de rock alternativo Shinova 
cerrará la final del XXVIII Certamen de 
Jóvenes Cantautores en Villadiego

ferente. Este año se disputarán 
la final Luga, Pablo García, Da-
vid Parejo, Dani Miralles, Julio 
Ponce y Juan Gallardo.

Esta vez la actuación final 
correrá a cargo del grupo Shi-
nova. Este grupo de indie- rock 
alternativo comenzó su anda-
dura en el año 2008 y hoy en 
día están inmersos en su gira 
"La Buena Suerte". Este disco 
fue anunciado en el año 2020 y, 
aunque los 11 temas se graba-

España en Austria, Cristina Fraile 
Jiménez de Muñana.

Para Rodríguez “estar en la fi-
nal ya era un premio” y lo más 
importante, más allá de ser o no 
galardonado, es el “reconocimien-
to” que Europa “presta a la recu-
peración de la memoria judía de 
un pequeño pueblo”. El alcalde ha 

ron antes de la pandemia y este 
conflicto les pilló entre medias, 
el triunfo y el éxito de éste está 
siendo considerable.

Las entradas para esta ac-
tuación cuestan 5€ que se des-
tinarán a la familia de Mhamed 
Rekkaz. Las entradas pueden ad-
quirirse en las oficinas del ayun-
tamiento de Villadiego de 9:00h 
a 14:00h; y en la taquilla del 
Auditorio de 17:00h a 19:00h 
del día del certamen.

elogiado “la enorme calidad de las 
candidaturas” de este año, que pre-
mia a organizaciones que se han 
distinguido en 2022 por la defensa 
de la cultura judía y la lucha contra 
el antisemitismo.

La Asociación Cultural Mota 
de Judíos, promotora junto con el 
Ayuntamiento de Castrillo Mota 
de Judíos del Centro de la Memo-
ria Sefardí y de la recuperación del 
patrimonio judío en la localidad, 
fue seleccionada como finalista del 

Pese a que no resultó ganadora, con su presencia en Austria, la candidatura de 
Castrillo Mota de Judíos “refuerza el objetivo de luchar contra el antisemitismo y 
crear una cultura de colaboración con el pueblo judío”, recalcó Lorenzo Rodríguez

Premio Principal de Compromiso 
Cívico para Combatir el Antisemi-
tismo y Educar al Público sobre 
el Holocausto, Simon Wiesenthal.

Rodríguez cree que es “nece-
sario” seguir luchando contra el 
anti semitismo y recuerda que esta 
nominación va encaminada, como 
el premio Simon Wiesenthal a un 
mantener y potenciar el “compro-
miso especial de la sociedad civil 
contra el antisemitismo y a favor de 
la educación sobre el Holocausto.
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E.R.
Tras un comienzo de legislatura 
un tanto complicada por la pan-
demia con dos años en los que 
las prioridades cambiaron, con 
situaciones que no se habían vi-
vido con anterioridad y la pér-
dida de muchos familiares, alle-
gados y conocidos, el Ayunta-
miento de Las Quintanillas supo 
afrontar la situación y priorizar 
en aspectos como la sanidad. 
Eduardo Munguía, alcalde de la 
localidad, recuerda cómo "ante 
esa situación, hicimos algo muy 
importante, como fue moderni-
zar el Centro de Salud, en el que 
se habilitó un despacho más, se 
doto de teléfonos móviles al per-
sonal para atender las citas pre-
vias, se adaptó todo el Centro de 
Salud para que pudieran trabajar 
en las mejores condiciones y a 
día de hoy, podemos decir que 
tenemos uno de los Centros de 
Salud más modernos, con asis-
tencia diaria". 

En la pandemia también se 
instalaron los parque eólicos, una 
de las actuaciones más relevan-
tes. Además de esto, se han man-
tenido los servicios, "El Sindica-
to" ha mantenido la atención al 
público y lugar de socialización, 
pero también se han realizado 
otras intervenciones. Munguía 
recordaba que en El Sindicato 
hay un proyecto para habilitar 
una zona de terraza, en Tajadu-
ra, se producía un embalsamiento 
de aguas a la salida del pueblo y 
necesitó de una intervención para 
impedir accidentes, se intervino 
también en el alumbrado púbico, 
se ha construido una pista poli-
deportiva y se quiere construir 
un parque infantil, y en Villar-
mentero se actuó en el tejado de 
la iglesia y se han arreglado las 
campanas. Este año, en esta loca-
lidad, se quiere realizar una pista 
polideportiva como la construida 
en Tajadura. "Se quiere mante-
ner el nivel en los tres pueblos", 
señala el alcalde.  

Ahora se afronta un cambio 
de legislatura en el que "siguen 
presentes muchos de los proyec-
tos y esto es lo que nos anima a 
querer seguir".

Quizá uno de los proyec-
tos más importantes en los que 
trabaja el Ayuntamiento de Las 
Quintanillas, es la ciudad deporti-
va, que se ubicará aledaña al área 

Eduardo Munguía: "Tenemos muchos proyectos
y esto es lo que nos anima a querer seguir"

de servicio que se está constru-
yendo en las inmediaciones de la 
A-231. Este área de servicio, aun-
que de carácter privado, "genera-
rá empleo y riqueza en la zona", 
como apunta Eduardo Munguía. 
También está el proyecto para la 
construcción de un mirador des-
de el que se podrá disfrutar de 
unas vistas panorámicas de todo 
el valle, un paseo peatonal que 
reste peligrosidad a la ruta que 
muchos vecinos realizan desde 
Las Quintanillas a Villarmentero, 
o el punto limpio, que posibilita-
rá que los vecinos puedan dejar 
los enseres que retiren de su uso 
en un mismo lugar, sin dejarlo 
tirado en vertederos ilegales.  A 
esto, se sumará el Centro de In-
terpretación de las Campanas, 
que se ubicará en la torre del 
campanario de la iglesia y en 
el que participará la Diputación, 
el Arzobispado y la Asociación 
de Campaneros, una actividad 
que "nos ha puesto en el mapa". 
También se quiere acondicionar 
la zona de "La Fuentona", pavi-
mentarla en condiciones "para 
hacer un círculo perimetral al-
rededor del pueblo y facilitar un 
paseo de un kilómetro aproxima-
damente, para evitar que la gen-
te tenga que salir a la carretera. 

Munguía reconoce que aun-
que son proyectos puntuales, ne-
cesitan apoyo y para eso "es-
taremos ahí, para sacarlo ade-
lante, queremos transmitir que 
tenemos ilusión por mejorar el 
pueblo y atender las necesida-
des de los vecinos en la medida 
de lo posible".

Otro de los proyectos que 
se quiere acometer, es la ins-
talación de un punto de infor-
mación turística en con servicio 
de intercambio de libros, para 
ofrecer un servicio más, en el 
que se pueda conocer la historia 
de Las Quintanillas, la riqueza 
artística de sus iglesias o de su 
naturaleza. Se ubicará en la an-
tigua báscula. 

Tras ocho años como alcalde y cuatro más como concejal Eduardo Munguía considera que la experiencia es su mayor garantía

Aunque de carácter priva-
do, el proyecto de la estación 
de servicio va a ser un revulsi-
vo para Las Quintanillas econó-
micamente, a nivel de empleo y 
porque pone a Las Quintanillas 
en el mapa, ya que son muchos 
los servicios que se van a ofre-
cer en este espacio, con entrada 
y salida muy rápida y fácil des-
de la A-231. Eduardo Munguía 

cree que "va a ser fundamental", 
y que manteniendo los servi-
cios que se prestan en la locali-
dad, no cree que vaya a crecer 
mucho en habitantes, pero una 
infraestructura como ésta, con 
gasolinera, bar, restaurante, un 
pequeño hotel y un supermer-
cado, crea una expectativa im-
portante de empleo y próximo 
a esta nueva área de servicio, 
se construirá la ciudad depor-
tiva, donde podrán jugar tanto 
los jóvenes de Las Quintanillas 
como los de la provincia. Son 
dos proyectos importantes que 
harán que Las Quintanillas en-
tren en "un círculo de comuni-
cación." Munguía espera que en 
un plazo de año o año y medio, 
sea todo una realidad, con una 
entrada inminente de máquinas, 
y por parte del Ayuntamiento, 
las acometidas de luz y agua.

En cuanto a la instalación 
deportiva, tendrá dos campos 
de fútbol con todos los accesos, 
aparcamiento, vestuarios y un 
pequeño bar para atender a to-
dos los que se desplacen has-
ta allí. 

El Ayuntamiento ha teni-
do gracias a los parques eólicos, 
una buena inyección económi-
ca que posibilitará más capaci-
dad para inversiones. "Desde el 
Ayuntamiento hemos apostado y 
priorizado la inyección económi-
ca que supone para la localidad 
más que la molestia que puede 
suponer como impacto visual", 
y reconocen la importancia del 
arreglo de caminos que se rea-
liza al instalar los eólicos, que 
mejora el tránsito por el campo. 

"Ahora estamos recibien-
do una avalancha de proyectos 
y habrá que estar atentos a to-
das las normativas para que esto 
no se convierta en algo salva-
je, pero no cabe duda que para 
estos pueblos es una inyección 
económica importante".

En cuanto al futuro de cara 
a las próximas elecciones del 28 
de mayo, Eduardo Munguía vol-
verá a presentarse. "Los vecinos 
nos conocen por una gestión de 
8 años, y 4 más como concejal 
con el anterior alcalde, los ve-
cinos saben cómo trabajamos y 
la experiencia es nuestra mayor 
garantía. Estamos ilusionados y 
los vecinos serán los que digan 
el próximo 28 de mayo".
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J.J. ANDRÉS BARRIO
La nueva empresa de eventos y 
espectáculos ‘Parcela 28’ va a 
convertir a Quintanar de la Sie-
rra en un destino de conciertos, 
en una propuesta que arranca 
con ‘Pinares Remember Fest’, un 
festival de música disco y dance 
de la década de los 90 y de los 
2000 programado para los días 
29 y 30 de abril en Quintanar 
de la Sierra.

La música quiere servir de 
atractivo para atraer a gente jo-
ven de la comarca pinariega y la 
provincia de Burgos, con  food-
trucks, para disfrutar de dos no-
ches de fiesta en las instalacio-
nes ubicadas en el polígono in-
dustrial El Majano de Quintanar.

El cartel tiene a Ricardo del 
Toro y Dj Sonn como dos de sus 
principales puntales, con actua-
ción el sábado 29 de 19:30 a 
22:00 y de 22:00 a 01:00. El do-
mingo 30 repetirá Ricardo del 
Toro en el mismo horario, mien-
tras que de 22:00 a 01:00 la fies-
ta estará protagonizada por Dj 
Rubén Villa. Además, también 
se contará con la presencia de 
otros djs: Dj Víctor, Dj Torres, 
Dj Vinilo y Dj Charly.

Quintanar de La Sierra se proyecta como destino de 
conciertos que arrancan con ‘Pinares Remember Fest’

La venta de entradas antici-
padas estará disponible hasta el 
10 de abril, con un precio de 30 
euros para las dos noches. “Se 
han venido ya casi 300, aunque 
se espera un aforo de unas 700 
personas”, explica Rubén Mar-
cos, promotor del evento.

CONCIERTOS EN VERANO
El ‘Pinares Remember Fest’ será 

solo la primera de otras fechas a 
marcar en el calendario de este 
año, y es que Parcela 28, ya tie-
ne fijadas otras dos fechas para 
traer la fiesta a la zona.

El 8 de julio se pretende lle-
nar una tarde entera con con-
ciertos de grupos de la zona de 
Pinares y la Sierra y, el 19 de 
agosto, se celebrará el aniver-
sario de la Zona Cero Quinta-

Promovidos por la nueva empresa ‘Parcela 28’ se estrena en el polígono El Majano, los próximos 29 y 30 de abril

nar en homenaje a lo que fue-
ron el Pub La Fragua, Pub Hucha 
y Sala la Jota, un evento en el 

Arrancan las obras de remodelación 
de la plaza Mayor de Hontoria del Pinar
La empresa de Alfredo Dueñas acomete una obra que se extiende hasta verano

J.J. ANDRÉS BARRIO
El Ayuntamiento de Hontoria del 
Pinar destinará 227.190 euros más 
IVA a la reforma de la Plaza Ma-
yor. El proyecto, redactado por la 
empresa Reysan Consultores S.L 
y que se ha licitado a favor de la 
empresa de Alfredo Dueñas Peña-
randa,  supone un cambio de pavi-
mento,  nuevo mobiliario urbano 
y cambio en las redes de sanea-
miento, abastecimiento, alumbra-
do y baja tensión.

La plaza, ubicada junto a la 
travesía de la carretera nacional 
234, mantenía hasta ahora un pa-
vimento a base de baldosas de hor-
migón en un progresivo estado 
deterioro, fragmentadas y levan-
tadas, lo que dificulta el uso y la 
seguridad de la circulación, afec-
tando directamente a la comodi-
dad de los vecinos o visitantes. La 
superficie total del espacio alcanza 
los 1.228 metros cuadrados.

 Una de las actuaciones más 
destacadas afecta directamente el 
quiosco central, y desde el Consis-
torio se ha optado por su conser-
vación, siendo uno de los símbolos 

del municipio. En una primera fase 
se optará por una limpieza  inten-
siva, que dará lugar a una segunda 
fase con un tratamiento superfi-
cial de  protección hidrófuga para 
la piedra natural.El proyecto con-
templa la impermeabilización de 
la cubierta del templete instalando 
una lámina asfáltica, así como la 
reparación de la barandilla.

En la plaza se procederá a la 
colocación de bancos, papeleras 
y sillas nuevas que cambiarán la 
apariencia de la plaza de Hontoria 
del Pinar.  La pavimentación con-
templa modificaciones en el muro, 
con asiento de base y respaldo. 
Para que el muro resulte cómo-
do para los usuarios, se le aplica-
rá un recrecido. En la actualidad 
la Plaza estaba bastante afectada 
por las raíces de los árboles, lo que 
producía un mayor deterioro del 
suelo.Con la reforma, se mantiene 
la cavidad utilizada en la pingada 
del Pino Mayo.

Las obras se extienden hasta  
el inicio del verano, en la que se 
consideraba como una obra prio-
ritaria en esta legislatura.

que se proyectarán fotos, habrá 
hinchables para los más peque-
ños y se contará con foodtrucks.
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E.R.
El pasado 18 de marzo Sargen-
tes de la Lora inauguraba la Ruta 
Cultural Andrés Manjón. Fueron 
muchos los que se acercaron hasta 
Sargentes para conocer el legado 
de este insigne vecino. Parte de la 
corporación de Castrillón (Astu-
rias) visitaba también la localidad. 
Allí, más concretamente en Arnau, 
en 1913 se abría una escuela man-
joniana ligada de manera cercana 
con sus minas. Ciento diez años 
después, están protegidas por pa-
trimonio y próximamente se abrirá 
un museo que dará a conocer la 
pedagogía de Manjón. 

Para comenzar la ruta, se 
descubría el panel 0, que resu-
me el trabajo realizado y una ruta 
que está audio guiada. A través 
los códigos QR se pueden des-
cubrir curiosidades y anécdotas 
de los ocho puntos que compo-
nen la ruta.

Durante el recorrido se pue-
de visitar la casa donde nació, 

Sargentes estrena la Ruta Cultural Andrés Manjón 
donde estudió, las dos escuelas 
que creó o incluso la residencia 
donde estuvieron internadas las 
primeras niñas que vinieron de 
fuera a estudiar a Sargentes, sien-
do su madre Sebastiana, la pri-
mera cocinera de estas escuelas 
del Ave María.

Con este trabajo, se quiere 
dar a conocer su dimensión hu-
mana, profesional y su impor-
tancia en el mundo científico y 
cultural de finales del siglo XIX 
y principios del XX, además de 
poder descubrir el origen de la 
enseñanza vinculada al juego. 

Carlos Gallo, alcalde de Sar-
gentes de la Lora, avanzaba que 
en mayo, habrá un hermanamien-
to con Granada en la capital ga-
ditana, y en junio será en Burgos 
y Sargentes cuando se reciba, los 
días 9 y 10 a la delegación gra-
nadina. 

ACTIVIDADES PARA SEMANA SANTA
El Ayuntamiento de Sargentes 

E.R.
El próximo 8 de abril, Sedano 
acogerá el concierto del gru-
po RKR que con el título" Y a 
lo tonto 10 años, Cover Rustik 
Band", celebra sus diez años de 
trayectoria. 

RKR versiona música, sobre 
todo rock, rock and roll y punk, 
pero "tocamos muchos palos, ver-
sionamos y nos adaptamos aun-
que tenemos composiciones pro-

RKR celebra sus 10 años de 
trayectoria musical en Sedano

pias" como señala Íñigo Quinta-
nilla, uno de los cuatro compo-
nentes del grupo. 

Originario de Quintanilla So-
bresierra, RKS comenzó su trayec-
toria en 2013, han tocado en toda 
la zona de la Lora, en el Monto-
rock, en Euskadi (tres de los inte-
grantes son bilbainos), pero tam-
bién en Burgos o Palencia, aunque 
su zona de influencia es la zona 
norte "pueblos sobre todo".

Han tocado tanto solos y con 
otros grupos, y en Sedano lo ha-
rán solos.

El concierto será a partir de 
las 23:00h en el bar del Centro 
de Interpretación de Sedano, y 
en caso de mal tiempo, se hará 
en el polideportivo. La entrada 
es gratuita. 

Y para los que se queden con 
ganas de más RKR, el día 15 ac-
tuarán en Santibáñez Zarzaguda. 

BAD
La Asociación de Vecinos de Ba-
ñuelos de Rudrón ha sido galar-
donada con el segundo premio 
"Fuentes Claras" en la categoría 
"Premios a Asociaciones y enti-
dades sin ánimo de lucro"

Bañuelos de Rudrón cuenta 
con 11 vecinos empadronados. 
No es una pedanía administrati-
va, siendo sus recursos financie-
ros escasos. La Asociación de ve-
cinos actúa de interlocutora con 
las administraciones, entre ellas 
con el Ayuntamiento de Tubilla 
del Agua, al que pertenecen, para 
dar a conocer las necesidades del 

La Asociación de Vecinos de Bañuelos de Rudrón, premio "Fuentes Claras"
pueblo más inmediatas. Son las 
administraciones las que ejecu-
tan y financian los proyectos en 
colaboración con la Asociación.

Desde 2011 esta asociación 
vela por el pueblo y el bienestar 
de sus gentes. En sus 12 años 
de historia ha conseguido urba-
nizar todas las calles, embelle-
cer el pueblo, dotarlo de servi-
cios básicos (telecomunicacio-
nes, abastecimiento de agua o 
arreglos de caminos), fomentar 
todo tipo de actuaciones en ma-
teria de protección y conserva-
ción de arquitectura popular y 
patrimonio histórico.

La Asociación, mediante la 
participación ciudadana, cola-
bora en los trabajos de muchos 
de los proyectos. Esto ha permi-
tido mejorar espacios públicos 
(mobiliario urbano, limpiezas 
y desbroces, creación de espa-
cios verdes, recogida de basu-
ras, recuperación de fuentes y 
pilones, reparación de calles y 
caminos…), recuperación de bie-
nes culturales históricos (Iglesia 
de San Esteban Protomártir y el 
molino harinero “Tuda”), la ha-
bilitación del consultorio médi-
co e impulsar las redes sociales, 
entre otros trabajos.

de la Lora ha preparado una se-
rie de actividades para los días 
de Semana Santa.

El próximo día 1, a las 13:00h 
en el Museo del Petróleo, tendrá 
lugar la presentación del libro "Ex-
cursiones en familia por Cantabria 
y Norte de la provincia de Bur-
gos", que hace un recorrido por 
cuarenta rutas del sur de Canta-
bria y de la provincia de Burgos 
para recorrer en familia. La auto-

ra, Sonsoles Fernández, estará en 
la presentación.

El jueves día 6, una de las ar-
tesanas afincadas en la comarca, 
realizará un taller de "cartometra-
je", en el que se podrá aprender a 
decorar cajas, y el viernes 7, otra 
artesana afincada en Sargentes de 
la Lora, hará otro taller artesanal de 
madera, material que ella trabaja. 

El sábado, a las 13:00h en el 
Museo del Petróleo, se presentará 

otro libro, "Etnoarqueología de la 
montaña cántabra"  de  Manolo 
García Alonso, en el que se habla 
de hitos que tienen mucho que ver 
con el Territorio Megalítico. Y ya 
por la tarde se podrá disfrutar del 
tradicional Concurso de Torrijas 
en el Bar "El Oro Negro", concur-
so en el que se premiará la torrija 
más sabrosa  y la mejor decorada. 

El sábado 15, a las 12:00h,  
tendrá lugar una inauguración 
muy especial "El metaverso del 
petróleo", un proyecto en dibu-
jos animados de realidad virtual 
en el que han intervenido José 
Navarro, Miguel Moreno Gallo o 
Germán Delibes, y con el que se 
puede pasar un buen rato. Para 
la presentación, se contará con 
la presencia de Rocío Martínez, 
presentadora de deportes en los 
informativos de Antena 3, que 
será la que apadrine este año las 
actividades del museo. Rocío Mar-
tínez se le calculará la huella de 
carbono y apadrinará un árbol y 
será la encargada de dar el pisto-
letazo de salida a esta nueva etapa 
del metaverso.
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REDACCIÓN
Un año más llega la carrera 
Jimena Running. El Ayunta-
miento de la Merindad de Río 
Ubierna en colaboración con 
el IDJ organizan esta carrera 
el 1 de abril en Sotopalacios, 
con categorías para todos los 
públicos. Este año los bene-
ficios irán destinados para 
la asociación Burgos Acoge. 
Ya están abiertas las inscrip-
ciones hasta el 26 de marzo. 
!No te quedes sin tu dorsal¡

Caminar y correr. Hacer-
lo por deporte es saludable, 
pero si además tiene carác-
ter solidario, la satisfacción 
es doble.

Y para conseguirlo, 
vuelve a Sotopalacios la Ji-
mena Running, en la que de-
pendiendo de tus aficiones, a 
partir de las 16:30h podrás 
correr 10 kilómetros o ca-
minar 7,8 kilómetros ade-
más, con un fin solidario. 
Este año será Burgos Acoge 
la organización que recibirá 
la recaudación de los fondos 
obtenidos. 

La carrera tiene sali-
da y llegada en la plaza de 
Nuestra Señora de Acorro de 
Sotopalacios. La inscripción 
tiene un predio de 10 euros y los 
menores de 16 años tienen ins-
cripción gratuita. Los dorsales 
se podrán recoger en el Centro 
Cívico de Sotopalacios el viernes 
31 de marzo en horario de 16:00 
horas a 20:00 horas y el sábado 
1 de abril, día de la prueba, de 

Vuelve la Jimena Running
SOTOPALACIOS

9:00 horas a 14:00 horas. 
Los corredores sénior, que 

tomarán la salida de la Carre-
ra Popular en torno a las 17:45 
horas, tendrán derecho a avi-
tuallamientos sólidos y líquidos, 
bolsa del participante con regalo 
conmemorativo, avituallamien-

to post-carrera, chip o sorteo de 
regalos, entre otros.  

Jimena Running comenzó 
su andadura en 2019, y la pan-
demia impidió su celebración 
en 2020 y 2021. Este año se ce-
lebra su III edición volviendo 
con fuerza y ganas de disfrutar.



| abril de 2023 27PROVINCIA

E.R.
Se acercan días de fiestas, vaca-
ciones  y descanso. El Ayunta-
miento de Belorado ha preparado 
un amplio programa de activi-
dades para estos días.

Comienza abril con cine. El 
día 1 a las 20:00h en el Teatro 
reina Sofía, cine infantil "Mo-
mias". Esta película se volverá a 
proyectar el domingo 2 de abril 
a la misma hora.

El miércoles 5 de abril, den-
tro del programa Circuitos Escé-
nicos 2023, la compañía Pando-
ra Animación presenta la obra 
"El sillón mágico" una obra de 
teatro infantil que se podrá ver  
a las 19:00h en el Teatro Rei-
na Sofía.

El viernes 7, la peña Ma-
dridista Beliforana organiza 
un Campeonato de Mus, a las 
23:00h en el Centro de Ocio La 
Florida.

Continúa el teatro con la VI 
Muestra de Teatro y Circuitos Es-

Música, cine y teatro
para comenzar la primavera

BELORADO

cénicos 2023. En esta ocasión la 
compañía Teatro Poniente pone 
en escena la obra "El manuscri-
to de Indias". La cita, el sába-
do 8 a las 20:30h en el Teatro 
Reina Sofía.

Vuelve el cine. El domingo 
9, en el Teatro Reina Sofía, "To-
dos a la vez en todas partes", a 
las 20:00h.

El sábado 15, en el Teatro 
Reina Sofía se proyectará la pe-
lícula Madi(dos)  a las 22:00h, 
y el domingo  16 a las 20:00h.

La Compañía Teatro bajo la 
arena pone en escena la obra 
"Escríbeme a la tierra", obra ga-
nadora del Certamen Provin-
cial de Teatro 2022. En el Tea-
tro Reina Sofía el sábado 22 a 
las 19:30h.

El domingo 23, a las 20:00h, 
se proyecta la película La Ba-
llena(The Whale), en el Teatro 
Reina Sofía.

Y el sábado 29, y dentro del 
programa Circuitos Escénicos 

2023, la compañía Ballet Espa-
ñol Carmen Amaya, se podrá 
disfrutar de la obra "El arte de 
la vida", en el Teatro Reina So-
fía a las 20:30h.

El domingo 30, se renue-
va una tradición, la Subida del 
Mayo y del Mayo infantil. La 
cita en la Plaza San Francisco a 
las 19:00h. A continuación, de-
gustación de chorizo y morcilla.

Tras la Subida del Mayo, lle-
ga la música. En el Teatro Rei-
na Sofía, los melómanos podrán 
disfrutar de "La Vespino Show" 
y una Noche de Guateque. En el 
Teatro Reina Sofía a las 20:30h. 
Venta de entradas, en la Oficina 
de Turismo, taquilla y www.sa-
catuentrada.belorado.es

Y para comenzar mayo, más 
música, en esta ocasión Tribu-
to "Encanto" El Musical. La cita 
en el Teatro Reina Sofía a las 
17:00h. Venta de entradas, en 
la Oficina de Turismo, taquilla 
y en la web del musical.

E.S.G. 
El objetivo de este plan es poten-
ciar los valores naturales patri-
moniales de la mancomunidad 
desde las sostenibilidad económi-
ca y funcional. En este sentido, 
Rafael Solaguren, presidente de 
Encuentros de Caminos ha ma-
nifestado el “gran impulso” que 
supondría para ellos conseguir 
la financiación para desarrollar 
el potencial turístico puesto que, 
sin una financiación adecuada, 
“es muy difícil” al tratarse de lo-
calidades tan pequeñas. En este 
caso, del total de la dotación para 
esta convocatoria, la inversión 
del Plan de Sostenibilidad Turís-
tica es de 1.035.000 euros. Una 
cantidad que esperan recibir para 
poder impulsar el turismo soste-
nible en la mancomunidad.

La mancomunidad Encuentro de Caminos 
necesita «un impulso» para potenciar el turismo

MACOMUNIDAD ENCUENTRO DE CAMINOS
Solaguren considera que son 

merecedores de recibir esa finan-
ciación y asegura que reúnen todas 
las condiciones. Por su parte, opina 
que este tipo de proyectos tienen 
una gran significación al tratarse 
de pueblos pequeños con una po-
blación escasa que cuentan con un 
gran valor respecto a sus recursos.

El plan se ha basado en cua-
tro ejes principales. Tal y como ha 
presentado Solaguren, las acciones 
se han planteado respecto al pa-
trimonio natural, la sostenibilidad 
de las infraestructuras turísticas, 
la competitividad de los recursos 
turísticos y la participación y ges-
tión. Estos ejes han sido modifi-
cados respecto al plan presentado 
en tres convocatorias anteriores, 
“para adaptarnos a los ejes y pe-
ticiones de esta convocatoria”, ha 
explicado. De este modo, a través 
de este plan, buscan un crecimien-
to inteligente que permita permear 
el turismo por todo el territorio. 
Optimizar los servicios de infor-
mación, apoyar la mejora de los 
recursos naturales y patrimonia-
les, digitalizar los sistemas y pro-
cesos turísticos o profesionalizar 
la gestión de las estrategias turís-
ticas, son algunas de las acciones 
que se podrán llevar a cabo si se 
recibe financiación.

La mancomunidad Encuentro de Caminos ha presentado su Plan de Sostenibilidad Turística 
en Destinos en la convocatoria extraordinaria 2023. El 6 de marzo presentaron este proyecto 
al Ministerio de Industria Comercio y Turismo dentro del Plan para la Recuperación, 
Transformación y Resiliencia, cuya dotación presupuestaria es de 478 millones de euros

TARDAJOS



abril de 2023 |  28 PROVINCIA

E.R.
Aunque con algún  puesto me-
nos, las ventas se han mante-
nido. Al tradicional mercadillo, 
se suman los productos agroali-
mentarios, la artesanía o nego-
cios que ese día salen de sus es-
tablecimientos para mostrar sus 
productos, pero también otras 
ofertas para pasar un buen día 
como la pesca en Pisórica, los 
coches clásicos o la marcha nór-
dica.

Y eso es lo que sucedió en 
Melgar los dos días de feria. Fue-
ron muchos los que se acercaron 
para disfrutar de una jornada 
de fiesta, pero también de en-
cuentro con amigos y vecinos 
de pueblos cercanos.

José Antonio del Olmo, al-
calde de Melgar de Fernamental, 
reconocía que lo importante es 
que la gente compre "porque los 

La Feria de San José se reinventa

que se acercan con sus produc-
tos a la Feria de San José viene 
a vender".

En la inauguración estuvie-
ron presentes, además de alcal-
des de la zona, el delegado terri-

torial de Burgos, Roberto Saiz, el 
comisario provincial de Burgos, 
Jesús Nogales, la sargento de la 
Guardia Civil, Esther Suarez, la 
senadora Mar Arnáiz, y los dipu-
tados José Antonio de los Mozos, 

E.R.
La Asociación de Amigos de Lo-
doso ha llevado a cabo una plan-
tación de árboles en espacios de 
su municipio.

Fueron medio centenar de 
vecinos y amigos los que parti-
ciparon en esta plantación que 
pretende recuperar arbolado en 
zonas en las que ha ido desapa-
reciendo o no había, de forma 
que se consiga una reforesta-
ción del entorno. Se plantaron 

Plantación
de árboles
para recibir
la primavera

REDACCIÓN
Más de 150 marchadores se die-
ron cita en el I Open de Marcha 
Nórdica Cajaviva celebrado el pa-
sado domingo, 19 de marzo, en 
Melgar de Fernamental. En esta 
prueba que se dividió en dos dis-
tancias de 10 Km. y 5 Km. par-
ticiparon equipos de esta disci-
plina llegados de León, Segovia, 
País Vasco y Burgos, junto con 

Exitoso I Open de Marcha Nórdica Cajaviva
un buen número de aficionados 
a la Marcha Nórdica que com-
partieron recorrido con la mo-
dalidad de andarines.

Así los ganadores de la prue-
ba de 10 Km. en categoría abso-
luta masculina fueron el zamo-
rano Pedro Angulo del equipo 
Nordic Walkers de Madrid con 
un tiempo de 1:02:02, seguido del 
leonés Álvaro Villaroel y Joseba 

Andoni Barrio del equipo Nordic 
Walking Segovia. En la absoluta 
femenina se alzó como ganado-
ra la vallisoletana Cris Pérez que 
completó el recorrido en 1:07:25, 
seguida de Ana Isabel San Hipó-
lito de Nordic Walking Segovia 
y Leticia Barrionuevo de Marcha 
Nordica León.

En el caso de la modalidad 
de 5 KM., los ganadores fue-

José Ignacio Grajal, Purificación  
Rueda y Javier Lezcano. 

Hay puestos que repiten, que 
ya son veteranos en esta feria, 
pero otros vienen por primera 
vez, a darse a conocer y que la 

Antaño era el ganado, después la maquinaria agrícola. Pero las cosas van cambiando y la Feria también

gente conozca sus productos, al-
gunos venidos de lejos y otros 
de la comarca.

Este año, y gracias a la pro-
moción del documental "Las Ve-
gas 2", en uno de los stand se 
podía conocer un poco más la 
historia de esta mítica discoteca 
que puso a Melgar en el mapa, 
y colaborar con un microme-
cenazgo para la producción de 
esta película. Para los que no 
conozcan la historia de esta dis-
coteca, fue pionera en los años 
80 en Melgar, en Burgos y en 
buena parte de España. Hace 40 
años que Las Vegas 2 abría sus 
puertas y eran muchos los que 
los sábados por la noche llega-
ban a Melgar para disfrutar de 
la mítica discoteca. 

Fueron muchos los artistas 
que pasaron por esta discoteca: 
Bertín Osborne, Bibí Andersen, 
Manolo Escobar, Rosendo Mer-
cado, La Mode, Extremoduro o 
Los Suaves. 

Hace 8 años Las Vegas 2 ce-
rró sus puertas, y ahora su his-
toria se lleva al cine. 

ron en la categoría femenina la 
burgalesa Lucía Sánchez con 38 
minutos y 53 segundos, segui-
da de Mercedes Rodríguez del 
equipo de Fundación Caja Ru-
ral Burgos  y María Zamarrón 
de Nordik Walking Segovia. Por 
su parte en la modalidad mas-
culina el primero fue José An-
tonio Sánchez parando el crono 
en 37 minutos y 26 segundos, 
segundo fue Santiago Medina y 
cerró el pódium Francisco Ma-
nuel García.

Como fin de fiesta y para re-
poner fuerzas, se ofreció una co-
mida popular en la que participa-
ron más de 250 personas.

Esta actividad se enmarca den-
tro de la promoción de la prácti-
ca deportiva y de hábitos de vida 
saludable que Cajaviva y Funda-
ción Caja Rural realizan,  en con-
creto de la Marcha Nórdica en la 
que la Fundación se ha posiciona-
do como referente en la organiza-
ción de actividades relacionadas 
con esta disciplina.

MELGAR DE FERNAMENTAL

LODOSO

un total de casi 130 árboles en-
tre robles, encinas, romero, la-
vanda y nogales.

Y tras el gran trabajo rea-
lizado, un gran almuerzo para 
reponer fuerzas.

Y ahora toca cuidarlos, con 
algún que otro riego y prote-
giéndoles de algunos animales, 

para que en un futuro, puedan 
contribuir a sumar masa fores-
tal a esta localidad.
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pueblos Diputación
de Burgos

E.S.G.
El 9 de marzo, la Fiesta del Mayo 
de Hontoria del Pinar, la Fiesta 
de la Cecina del barrio de San 
Pedro la Fuente y la Fiesta del 
Judas de Villadiego obtuvieron 
el título de Fiestas de Interés Tu-
rístico Regional, un reconoci-
miento que impulsa el turismo y 
demuestra el arraigo de las cos-
tumbres en Castilla y León.

Fiestas con tradición, con 
historia y mucho sabor, que han 
logrado ser reconocidas gracias 
a las personas que trabajan y 
siguen celebrando este tipo de 
tradiciones año tras año. Con 
esta declaración, ambos pueblos 
y el barrio burgalés vivirán aún 
con más orgullo estas singula-
res fiestas. 

PINGADA DEL MAYO
La fiesta de la Pingada del Mayo, 
o Fiesta del Mayo de Hontoria 
del Pinar se celebra el 1 de mayo 
y, aunque no hay datos concre-
tos que documenten el origen de 
esta festividad, sí que hay prue-
bas de que existía antes del año 
1950. Generación tras genera-
ción, esta costumbre se mantie-
ne en una zona con un entorno 
forestal admirable.

Sin duda, toda una cele-
bración llena de respeto hacia 
la tradición y naturaleza. Una 
muestra de reconocimiento en 
la que los vecinos de Hontoria 
del Pinar valoran el legado de 
las costumbres y formas de vida 
que les dejaron sus antepasados.

El día 1 de mayo se realiza 
la tradicional pingada del mayo 
mediante el procedimiento tra-
dicional, sin utilizar medios me-
cánicos. Los vecinos logran al-
zar el mayo con gran esfuerzo 
y coordinación y, una vez pin-
gado el mayo, da comienzo una 
manifestación artístico-cultural.

Alrededor del mayo, se co-
locan las mujeres del pueblo 

vestidas con sus tradicionales 
trajes serranos para bailar una 
danza. Esta emotiva costumbre 
solo se realiza en Hontoria del 
Pinar, quien recuperó una tra-
dición perdida en otros muchos 
pueblos de la zona.

Pero esta fiesta no sólo se 
festeja bailando y alzando el 
mayo. También se realiza una 
típica y popular manifestación 
gastronómica, en la que los ve-
cinos se reúnen para degustar 
una caldereta serrana. 

FIESTA DE LA CECINA
Cuenta la leyenda que vísperas 
a la celebración de la Cátedra 
de Antioquía, tuvo lugar un ac-
cidente en el barrio San Pedro. 
Durante una fría tarde de invier-
no, cayó al río Arlanzón el burro 
de un vecino del barrio mientras 
cruzaban el puente. El hombre 
lo llevó al patio de su casa con 
la ayuda de sus hijos y, como el 
animal se congeló y no pudie-
ron trasladarlo, decidieron tro-
cearlo. Según las habladurías, el 
hombre adobó y cocinó la car-
ne del animal para ofrecérsela 
a los invitados que acudieron a 
su casa con motivo de la fiesta 
de la Cátedra.

Lo cierto es que, aunque se 
desconozca el origen de esta 
fiesta, los vecinos más ancia-
nos del barrio recuerdan celebrar 
esta tradición desde que eran 
pequeños. Son los vecinos del 
barrio quienes preparan la car-
ne para que esté al gusto de los 
que acuden al barrio San Pedro.

Esta tradición, que revive 
las costumbres del pasado de un 
barrio agrícola y ganadero, tie-
ne un gran valor cultural para 
la ciudad de Burgos y sobre todo 
para sus vecinos. La degustación 
de la cecina se ha convertido en 
una manifestación gastronómica 
en la ciudad, gracias al esfuer-
zo y el empeño de las personas 

que hacen posible celebrar con 
gusto y honrar a la Cátedra de 
San Pedro de Antioquía.

LA FIESTA DE “EL JUDAS” 
Hace más de 20 años, Villadie-
go recuperó una tradición cuyos 
orígenes se remontan a ritos pre-
cristianos. Gracias al trabajo de 
los vecinos, la fiesta del Judas ha 
logrado ser de gran interés turís-
tico. La celebración, colmada de 
espectáculo, ha conseguido revi-
talizar la historia de los ritos que 
dan comienzo a la primavera.

Como su nombre indica, es 
el pelele Judas el personaje que 
protagoniza esta popular fies-
ta. Durante el Sábado Santo, 
Villadiego viaja al pasado para 
transformarse en el escenario de 
una batalla que culminará con 
la muerte de Judas.

La Fiesta del Judas arranca 
con mucho alboroto. El primer 
evento del día comienza con la 
Bulla de los Cadenas, en la que 
estos desarrapados, que irán 
acompañados por Judas, trata-
rán de buscar aliados en el pue-
blo mientras el ruido se apodera 
de las calles. Todos ellos tienen 
un objetivo en común: defender 
a Judas de los ejércitos reales.

Por la tarde tiene lugar el 
juicio que condena a la hogue-
ra a Judas. Pero hasta que eso 
sucede, tendrá lugar una gran 
batalla en Villadiego. Todo co-
mienza con ha huida de los Ca-
denas ante la llegada de los ejér-
citos reales y del Rey. 

Por fin llega la batalla. Con 
las armas y tambores en mano, 
se desarrolla el enfrentamien-
to en la que salen victoriosas 
las tropas reales. La captura del 
Judas será juzgada a la vista 
de todos en la Plaza Mayor del 
pueblo, declarándole culpable 
y condenándole a la hoguera.

La victoria se celebra con 
todo un manjar al son de la mú-

La Pingada del Mayo, 
La Cecina y El Judas, 
nuevas Fiestas de Interés 
Turístico Regional

sica en la que todo el pueblo fes-
teja lo acontecido. Cuando el sol 
se esconde, comienza el espec-
táculo de luces y sonidos, que 
da paso a la esperada quema del 
Judas, que arderá en los infier-
nos por su traición. Este acon-
tecimiento simboliza el triunfo 
del bien sobre el mal y con él 
se inicia un nuevo año de vida.

Esta fiesta pagana se celebra 
en muchas localidades de Espa-
ña y estuvo muy arraigada hasta 
principios del siglo XX. Tras re-

cuperar la tradición, Villadiego 
cuenta hoy con una represen-
tación digna de ver y disfrutar, 
siendo esta uno de sus princi-
pales recursos turísticos, que re-
únen año tras año a vecinos y 
visitantes. 

Por otro lado, aunque el día 
grande de esta fiesta se celebre 
el Sábado Santo, durante la no-
che del Jueves Santo se festeja la 
Parranda del Judas con música 
y estrofas picarescas de las que 
disfrutan los vecinos y curiosos. 

Pingada del Mayo.

Fiesta de La Cecina.

La fiesta de “El Judas”.
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M.A.
Juan Fernández se ha criado en-
tre anchoas. Siendo solo un niño 
jugaba en la lonja y pasaba horas 
pescando en el puerto. Su madre 
era encargada de una fábrica de 
anchoas y “para que no estuvié-
ramos haciendo travesuras ella y 
otras madres nos llevaban a la fá-
brica en las vacaciones escolares 
para estuchar”, comenta el geren-
te de Conservas 5ñ. “Siempre estás 
rodeado de mar y de pescado. Lo 
vives desde niño”, señala. Crecer 
significó irse a estudiar y después 
Fernández trabajaría un tiempo en 
una empresa que nada tenía que 
ver con el mar y la pesca. Sin em-
bargo, la tierra tira y con la deci-
sión de sus padres de crear su pro-
pia empresa, Juan volvía a casa.

“Ellos ya estaban jubilados 
pero decidieron apostar por la 
creación de un producto propio”. 
Fernández dejó lo que estaba ha-
ciendo para unir fuerzas con sus 
progenitores. “En aquel momen-
to la anchoa coge un gran valor 
en el mercado y la empresa cre-
ció muy rápido”. Fernández se 
dio cuenta en aquel momento de 
que “aplicando la contabilidad de 
costes, el éxito estaba en ofrecer 
un precio bueno a cambio de un 
rotación alta”. Fue un acierto y 
en seis meses “tuvimos que re-
distribuir la fábrica y empezar a 
crear códigos de barras”.

En 2006, la familia compra-
ba un solar en el que levantaría 
una nueva fábrica “mucho más 
grande y por lo tanto con más 
capacidad”. Así y a medida que 
mejoraba la caja, la familia in-
vertía en “comprar más pescado 
y tener así para el año entero y 
adquirir maquinaria de primer 
nivel”. En septiembre de 2020, 
Fernández tomaría la decisión 
de desvincularse de la empresa 
y volar en solitario. “Montamos 
Conservas 5Ñ el 3 de noviembre 
de 2021 y el 25 ya estábamos 
tramitando pedidos”. 

Conservas 5Ñ se dedica des-
de su nacimiento a la fabricación 
y venta de conservas de pescado 
y marisco bajo “una filosofía de 
trabajo basada en la tradición, el 
prestigio y la calidad y apostando 

La anchoa del Cantábrico,
una propuesta perfecta para 
maridar con los vinos burgaleses

por métodos de trabajo totalmen- 
te artesanales”, apunta el geren-
te, quien explica que “de un kilo 
de anchoa en fresco, salen 220gr 
de anchoa preparada” y es que 
el porcentaje de merma en este 
negocio es de un 78%.

Juan tiene claro que la an-
choa cántabra es un producto  
único y perfecto para “maridar 
con los vinos burgaleses”. De he-

Conservas 5Ñ de Santoña es una empresa cántabra de reciente creación, pero con una 
experiencia de más de 50 años en la industria conservera / Ofrece un producto de alta calidad
a un precio competitivo gracias al buen saber hacer del equipo profesional 

cho, Conservas 5 Ñ espera entrar 
en el mercado burgalés y hacer-
lo tanto en comercio como en el 
ámbito gastronómico. “Nos en-
cantaría llegar de la mano de al-
guna bodega y que nos conozcan 
en Burgos, una provincia con una 
gran gastronomía”. En este senti-

do, el gerente de la firma recuer-
da que el proceso de creación de 
la conserva da buena fe de la ca-
lidad del producto. 

La mejor época de pesca se 
produce entre el 15 de abril y 
san juan. Las anchoas llegan a 
la fábrica en cajas de 10 kilos en 

frío porque “el calor es el peor 
enemigo de este pescado”. Des-
pués se colocan en tinas, don-
de se mezcla  con un tercio de 
salmuera de Villarcayo. “El vol-
cando de la anchoa se hace muy 
despacio y esparciendo sal poco a 
poco”. Se deja reposar unas horas 
y después se pasa a unos cestos 
con rejillas y de ahí a una mesa 
de acero done las profesionales 
descabezan la anchoa. Se sigue 
añadiendo sal y se quita el estó-
mago para después agruparla en 
barricas en forma flor con sal y 
capa a capa.  Finalmente se pone 
encima una prensa de 90 kilos y 
se dejan a temperatura ambiente 
un mínimo de 100 días y hasta 
160 si la fabrica tiene orientación 
norte. Una vez pasa ese tiempo se 
filetean y se introducen en frío. 

En este punto, Fernández 
distingue entre anchoa y bo-
querón. “Si el bocarte pasa por 
salazón y aceite estaríamos ha-
blando de anchoa, si se macera 
en vinagre, es boquerón”. Además 
de estos dos productos, la firma 
también comercializa bonito del 
norte, ventresca, pasteles de pes-
cado de tres sabores y gulencitas. 
“Esperamos seguir desarrollando 
productos”, apunta Fernández, 
quien sin embargo pone de ma-
nifiesto “la dificultad para en-
contrar profesionales como ar-
tesanas fileteras”. 

Juan ama lo que hace y en 
un futuro próximo se ve “hacien-
do lo mismo” y “creciendo”. 
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ACADEMIAS

ACADEMIA NUEVA CASTILLA
C/Federico Martinez Varea, 31 bajos
www.academianuevacastilla.es 

ASADORES

AUDÍFONOS

AUTOESCUELAS

AUTOESCUELA NUEVA CASTILLA
C/Federico Martinez Varea, 31 bajos
www.academianuevacastilla.es 
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MANTENIMIENTO ELÉCTRICO
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PORTEROS VIDEOPORTEROS

AUTOMÁTICOS
ANTENAS COMUNIDADES SATÉLITE

Pídanos presupuesto sin compromiso
Estudiamos cada caso personalmente

TEJADOS Y REFORMAS

POZA
* Eliminación de goteras y humedades
* Limpieza y colocación de canalones

616 35 90 25
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SE COMPRA TODO TIPO DE ANTIGÜEDADES Y OBJETOS DE COLECCIÓN:
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ANTIQUO NETON

NOS DESPLAZAMOS A CUALQUIER LUGAR...
Tfno. 620 123 205   jrhernandezgarcia@gmail.com

FACIAL Y CORPORAL,
MASCULINA Y FEMENINA,

MEDICINA ESTÉTICA ONCOLÓGICA

C/ Doña Berenguela 9 bajo
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www.clinicanuevavida.es
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ASESOR NATURÓPATA
COSMÉTICA ECOLÓGICA
Legión Española 1 - 09001 -Burgos

T.: 947251277
www.cunasalud.com

ALBERTO
MOTOR

· Mecánica · Diagnosis
· Electricidad · Inyección · ABS

C/ Villarcayo, 14
Tel. 947 224 911

si quiere anunciarse
en esta sección...

WWW.NOTICIASBURGOS.ES
C/ San Cosme 2. Oficina 103

Consultora de belleza independiente

Mar Sanjurjo Blanco
633 744 381

IGNACIOIGNACIO
ALMACÉN DE MATERIAL ELÉCTRICO

C/. La Demanda, 1 - Naves Ural 32
Pol. Gamonal - Villayuda · 09007 BURGOS

Tfno. 947 467 345  Móvil 667 890 669

Pol. Ind. Gamonal-Villayuda - C/La Demanda, naves Ural. Nº41
Tels.- 947 21 35 48 / 947 23 44 63

pabloperez@pabloperezag.com  -  www.pabloperezag.com

ALARMAS - CAMARAS DE CIRCUITO CERRADO DE T.V.
PORTEROS AUTOMATICOS VIDEOPORTEROS (IP)

ANTENAS DE T.V. – SONIDO VIVIENDA
AUTOMATIZACION INTELIGENTE
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